
Señores Asistentes:  
Presidencia:      
Don Miguel Francisco Molina Chamorro

Concejales:  

P. AxSí:      
    Don Juan Miguel Muñoz Serrano
    Doña Tamara Caro Pomares    
    Doña Gemma Rivera Barroso
    Doña. Shaila Reyes González
    Don Juan José Varo Pareja
    Doña. Engracia Núñez Muñoz
    Doña María de los Ángeles Alba Sánchez
    Don Juan José Ramos Miralles
    Don Manuel Benítez Cantos
    Doña Antonia Salvatierra Malia
    Don Braulio Manzanares García

P.S.O.E.:  

D. Jesús Alba Manzanares

P.P.:  

Doña Ana Isabel Moreno Jiménez
Don Francisco Ponce Pérez

Sra. Secretaria   General:      

Doña María de Lera González

ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA Y PÚBLICA CELEBRADA POR EL PLENO CORPORATIVO DE
ESTE AYUNTAMIENTO DE DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA CIUDAD, EL DÍA 5 DE OCTUBRE DE 2022.

 

En  Barbate siendo  las  veinte  horas  y  veinticuatro
minutos del día cinco de octubre de dos mil veintidós, se reúnen
para  la  celebración  presencial  de  la  sesión,  los  señores
reseñados al margen que forman en parte el Pleno Corporativo,
convocados para ello con la debida antelación y expresión de
los  asuntos  a  tratar,  bajo  la  presidencia  del  Sr.  Alcalde
Presidente,  Don  Miguel  Francisco Molina Chamorro,  asistidos
por la Sra. Secretaria General Doña María de Lera González, así
que dicho esto y agradeciendo vuestra presencia vamos a dar
comienzo al Pleno ordinario.

La  Presidencia  excusa  la  no  asistencia  al  acto  de  la
Concejala  Doña  María  Engracia  Moreno  Utrera  y  Don  José
Jiménez Navas, del Grupo Municipal AxSí y Doña. María Dolores
Varo Malia, del Grupo Municipal Socialista.

Así  mismo  se  excusa  la  ausencia  de  las  Concejalas
Doña Raquel Moral Muñoz y Doña Josefa Oliva Rivera Román,
del Grupo Municipal AxSí,  por motivos de salud.

Abierta  la  sesión,  una  vez  comprobada  por  la  Sra.
Secretaria  General  la  existencia  del  “quórum” necesario  para
que  pueda  ser  iniciada,  se  procede  a  conocer  los  siguientes
asuntos que integran el Orden del Día los cuales son: 

 PUNTO ÚNICO.- Debate sobre el estado de la ciudad.

Interviene  el  Sr.  Alcalde  para  recordar  que  tenemos  hasta
treinta  minutos  de  intervención  por  cada  Portavoz  de  cada
grupo, luego habrá una segunda intervención de diez minutos

también por cada Portavoz, por lo que intentemos cumplir los tiempos para que de lugar a terminarlo este
año.

Comenzamos por el Equipo de Gobierno, toma la palabra el Concejal Portavoz del grupo Municipal
Andalucía  por  Sí,   D.  Juan  Miguel  Muñoz,  quien  interviene  en  los  siguientes  términos:  Buenas  tardes,
compañeros y compañeras de corporación, vecinos y vecinas que estáis oyendo a través de la radio municipal
y redes sociales este Debate del Estado de la Localidad. 
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Otro año más, celebramos este Pleno dedicado a profundizar en la situación de Barbate, nuestra
ciudad, en un ejercicio de higiene democrática con la que crear un debate útil y esclarecedor sobre nuestra
realidad como comunidad y plantear reflexiones válidas para la acción de todos y todas. La acción de gestión
y decisión del equipo de Gobierno, la acción de control y fiscalización que corresponde a la oposición y, lo
más  importante,  la  acción  de  la  sociedad  civil,  empresarios,  trabajadores,  profesionales,  estudiantes,
emprendedores, entidades del tercer sector y ciudadanos en general. 

Desde  este  equipo  de  gobierno  hemos  aprendido  a  convivir  con  una  pandemia  y  combatirla,
poniendo en valor como nunca antes había hecho a nuestro pueblo, lo que ha convertido a Barbate en
municipio turístico y una referencia en este sentido, que va más allá de los meses de verano. Barbate se ha
convertido en un municipio que necesita más dinamismo transformador para su plena reconstrucción y que
está consiguiendo una proyección nacional, gracias a su gastronomía, industria almadrabera y su paisaje
natural. 

Hemos generado una mayor calidad de vida de sus vecinos y vecinas, mejorándoles la calidad de los
servicios públicos, una labor muy complicada dado los problemas financieros históricos de nuestra localidad,
que a pesar de los múltiples esfuerzos realizados por este equipo de Gobierno y su Alcalde, por plantear
soluciones  al  Gobierno  de  España,  se  nos  sigue  cerrando  las  puertas  manteniendo  congeladas  la
Participación  de  los  Ingresos  del  Estado,  esgrimiendo  argumentos  contradictorios  para  justificar  esta
retención de lo que legítimamente debería pertenecer al pueblo de Barbate, lo que repercute en la calidad de
estos servicios. que a pesar de haber mejorado, aún tienen demasiadas carencias. 

A continuación, queremos esbozar de manera sucinta algunas de las acciones que hemos puesto en
marcha en estos últimos meses. 

Empezaremos por  la  Delegación  de  Limpieza.  Para  nuestro  equipo de  Gobierno  es  fundamental
contar con un Barbate limpio, para ello es vital que premie la conciencia y la convivencia ciudadana, a pesar
de estar trabajando duramente con una población que se cuadriplica en temporada estival y en la que la gran
mayoría de nuestros vecinos y vecinas colaboran en mantener nuestro pueblo en óptimas condiciones, hay
una minoría que no ayudan a que así sea, encontrándonos con episodios tales como: problemas en la planta
de transferencia, la cual nos ha obligado en múltiples ocasiones a acudir a Cádiz al vaciado de los camiones,
invirtiendo mucho más tiempo que el que necesitamos de la planta de vaciado que tenemos en el polígono
de Vejer y que ha conllevado una merma importante en el  servicio en plena temporada estiva, residuos
sólidos en isletas de reciclaje, contenedores de residuos sólidos llenos de papel, basura regada en el suelo y
sobre todo arrojo de basuras a deshoras con los graves prejuicios que eso conlleva para el servicio.

A pesar de lo dicho anteriormente, se han adquirido 2 camiones de carga lateral que han mejorado el
servicio con refuerzos de recogidas de tarde duplicando el servicio, campañas de concienciación entre la
ciudadanía  en  materia  de  limpieza,  que  sin  duda  ha  tenido  su  repercusión,  pero  siendo responsables  y
ambiciosos, debemos seguir mejorando para disponer de un servicio óptimo y acorde a nuestro municipio. 
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En limpieza viaria se ha contado con la incorporación de peones al servicio de tarde, que hacen que
nuestro pueblo esté más controlado y mucho más limpio al día siguiente. 

Otra de las mejoras en este servicio,  está en el esfuerzo de la Delegación para la adquisición de
contenedores y papeleras, de la que tenemos preparada la licitación de 300 papeleras, dotando al municipio
de mobiliario urbano necesario y facilitar así la labor de los peones de limpieza, al mismo tiempo que hemos
atendido a demandas vecinales.

A destacar; Se ha invertido por parte del Ayuntamiento más de 700.000€, en la modernización del
sistema de recogida de residuos orgánicos y enseres, con la adquisición de 2 vehículos de carga lateral y 150
contenedores para dicha recogida, siendo uno de los primeros municipios de la Provincia de Cádiz en contar
con la implantación del quinto contenedor, como recoge la normativa. 
La incorporación de 2  vehículos para la recogida de muebles y  enseres debido al  alto volumen que nos
encontramos a diario en el municipio. Refuerzo en el servicio de recogida de RSU y muebles durante todo el
año. Licitación para la compra de más de 150 contenedores de 3.000 L para la implantación del  nuevo
servicio de recogida en el sistema de carga lateral para llegar a todas las pedanías de Barbate. Adquisición de
2 nuevos vehículos como son la barredora y una hidrolimpiadora. Único municipio en la Janda que dispone
del quinto contenedor para evitar la proliferación de plagas.

A pesar del esfuerzo económico realizado por nuestro Ayuntamiento para mejorar este servicio, la
limpieza viaria es un compromiso que no puede quedarse solo en la inversión de la administración, sino que
es fundamental la concienciación ciudadana, en la que debemos seguir trabajando y en la que queremos
agradecer la labor de los trabajadores municipales por la gran labor que realizan y las dificultades que se
encuentran en el servicio. 

Cambiando de tercio, de la limpieza vamos a dar un cambio y vamos a pasar a una delegación tan
importante como es la Delegación de Urbanismo, independientemente del trabajo diario e incansable que se
realiza en este departamento en cuanto al  ordinario,  licencias,  obras, proyectos, subvenciones, etcétera.
Vamos a destacar:

Con respecto al Plan Hidrológico por parte de la Junta se han presentado alegaciones con la demanda
hidrológica que este Ayuntamiento tendría  de  desarrollarse  todas  las  actuaciones  que tendremos en la
tramitación, las cuales no solo han obtenido el  visto bueno del Consorcio de Aguas Gaditanas sino que
también por esta entidad se ha incluido dentro de sus alegaciones las demandadas por este Ayuntamiento.
Por otro lado, en el  caso de las concesiones de los pozos se han presentado alegaciones para que sean
renovadas, ya que finalizan en el 2023 y la Junta pretende que a partir de este año, el Ayuntamiento de
Barbate suministre solo a través del Consorcio de Aguas Gaditanas. 

Con la energía eléctrica, que es un punto importante en nuestro pueblo, se ha conseguido que la
empresa Endesa Energía este elaborando el proyecto de la Subestación y el proyecto de la conexión con
Santa Lucía, asumiendo los costes, aparte del trabajo realizado con una empresa energética para la creación
en Barbate de una comunidad energética. 
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Con respecto a la depuradora de Barbate, el Ministerio está elaborando el proyecto, la cesión de
terreno negociado con el Ministerio de Defensa. Con respecto a la depuradora de Caños, El Palmar y Zahora,
está adjudicada la redacción del proyecto por la Junta de Andalucía y en ambos proyectos de depuradora, los
servicios técnicos del Ministerio y de la Junta están en continuo contacto con nuestros técnicos municipales. 

El  proyecto  de  las  marismas  con  la  Universidad  de  Cádiz  de  la  UCA,  hemos  solicitado  para  la
depuradora de Barbate concesiones a costa que, a pesar que el proyecto de la depuradora contempla el
derribo de las antiguas instalaciones, la depuradora actual para que nos entiendan, nos sean concesionadas,
ya que el proyecto de las marismas contempla en esta instalaciones aulas de formación de I + D + I, y ya más
para adelante explicaremos este proyecto en el área de fomento.

Con los planes invierte, que están trabajando desde el área de urbanismo. Desde esta delegación se
han redactado los proyectos para la ejecución de los planes invierte, en los que podemos destacar los que se
están ejecutando como actualmente la rehabilitación del Teatro Cine Avenida, la Sustitución de la Cubierta
del Mercado, que ya está finalizada, o el Centro Multicultural en el Parque Infantil, que actualmente también
se está ejecutando. Tal y como los que se van a ejecutar, que yo creo que también son bastante importante,
como la mejora en las pistas deportivas San Paulino y en Barriada El Pinar, con el tema del adecentamiento
de las pistas y lo que es el aglomerado o el asfalto de la zona de atrás, de Servicios Sociales, que es una zona
bastante problemática, sobre todo con el tema de la proliferación de ratas, la suciedad en los pinos y demás. 

La adecuación de la accesibilidad de la Barriada San José, en la que hemos visto que los árboles
prácticamente estaban destrozando el acerado y queremos mejorar aquella zona. 

La  mejora  en  complejo  Polideportivo  Municipal,  en  la  que  atendiendo  un  poco  al  ruego  del
compañero del PSOE, que no podemos contestarle, hemos contemplado 255.000€ para la mejora de las
instalaciones deportivas, en la cual se van a realizar proyectos como la sustitución de la iluminación del
campo de fútbol 11, el riego del campo de fútbol 11, el tema de unas pistas deportivas de atletismo alrededor
del campo de fútbol 11, el arreglo de la cubierta donde están los vestuarios que tenemos problemas de
filtraciones y ahí hay un problema de un derribo del techo de escayola, porque hay que reparar lo de arriba,
que tenemos las filtraciones como anteriormente he dicho y luego el problema de condensación, que ocurre
en  el  pabellón  del  polideportivo  municipal,  que  ya  llevan  bastante  tiempo  y  esperemos  que  con  esta
subvención, ya consigamos de alguna manera solventarlo de una vez por todas.

Y un Plan de Pavimentación, en el que se van a asfaltar unas cuantas calles de nuestro pueblo y el
arreglo del acerado de nuestro pueblo.

Destacamos en planeamiento  en algunas  unidades  de  ejecución  que yo creo  que es  importante
también que la gente conozca por ejemplo, la B5, la unidad que está justo enfrente de Rajamanta, la del
famoso  hotel,  para  que  algunos  la  conozcan.  Está  aprobado  el  Estudio  de  Detalle,  la  Reparcelación  y
Urbanización.  Está  pendiente de  ejecutar  la  segunda fase  de urbanización y  existe una licencia  de  obra
diferida, la cual han pagado la primera parte de la licencia y esperemos que la instalación hotelera que tiene
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el visto bueno de turismo y que estamos a la espera de que nos llegue el proyecto de ejecución y que en todo
caso la parcela es privada pero depende de la voluntad del inversor, pero que debemos tener en cuenta que
se ha conseguido que en vez de residencial su uso sea hotelero y esperemos que pronto veamos hecho
realidad, el comienzo de las obras. 

Pasaremos a la  Unidad de Ejecución B7,  El  Zapal.  En la que tenemos aprobada la Innovación,  el
Estudio  de  Detalle,  la  Reparcelación  y  la  Urbanización,  próxima  aprobación  de  la  segunda  fase  de
urbanización,  en  la  cual  tenemos  un  faseo  realizado  por  la  Delegación  de  Urbanismo,  pero  estamos
valorando unas obras para darle una solución técnica a la evacuación de las aguas pluviales de Once de
Marzo y Avenida del  Faro,  coordinando las actuaciones de la  nueva depuradora y  buscando la  solución
técnica-económica más viable a esta zona tan problemática.

Por ejemplo, en la Unidad de Ejecución B 13, donde hay proyectada una Residencia del Mayor, ya se ha
aprobado  el  Estudio  de  Detalle,  la  Reparcelación  y  Urbanización  pendiente  de  recepcionar,  estamos
buscando un laboratorio para que nos valore lo que queda pendiente y poder finalizar ya que esta unidad
dependía de EMUVISU. En esta parcela es donde se ha trasladado el proyecto de la Residencia del Mayor y
actualmente se está ofreciendo información a varias empresas que se han interesado por la construcción y
explotación de la posible residencia. 

Tenemos también la Unidad de Ejecución B14, es la que está justo detrás del ALDI,se ha  aprobado el
Estudio  de  Detalle,  Reparcelación  y  Urbanización,  realizada  primera  fase  de  urbanización  y  tenemos  la
Aprobación Inicial de la Innovación para el comercial en una parcela residencial. Hemos tenido conocimiento
que  hay  nuevos  propietarios  han  adquirido  estos  terrenos  y  probablemente  exista  un  desarrollo  de  la
segunda fase de la unidad. 

Y creo que la unidad de ejecución más importante o más trascendente que podemos tener por la
necesidad de nuestro pueblo es la Unidad de Ejecución B 17, donde tenemos previstas las viviendas sociales,
se ha aprobado definitivamente, la Aprobación Definitiva de la Innovación que nos permite construir 100
viviendas más de las previstas inicialmente en su inmensa mayoría de VPO, 204 en total y 100 de renta libre.
En el Pleno de septiembre hemos aprobado el nuevo estudio de detalle y hemos aprobado el cambio de
sistema de compensación por petición de AVRA, que agilizará los trámites de esta unidad mucho más que si
tuviese que hacerse cargo en el sistema de cooperación de su desarrollo este Ayuntamiento, ya que en el
cambio de sistema la que desarrolla es AVRA. También informaros que por parte de urbanismo, ya tienen la
Aprobación Inicial de la Reparcelación, con todo ello, ya será la Junta de Andalucía a través de AVRA, quien
adjudique  las  obras  de  urbanización  y  edificación  teniendo  conocimiento  este  Ayuntamiento  que  hay
promotores interesados en el desarrollo de esta unidad, estando también en disposición este Ayuntamiento
de poder  adjudicar  las  obras  en  la  parcela  que obtenemos por  cesión  obligatoria  y  libres  de  gastos  de
urbanización, 52 viviendas en total. 

Bueno,  tenemos  también  la  innovación  de  Zahora  Playa,  Aprobada  Inicialmente  pendiente  de
subsanar informes de incidencia territorial,  informe de dominio público hidráulico, tras lo cual se podría
aprobar provisionalmente. Recordar que esta innovación y mediante novación de convenio, se cambiaron los
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porcentajes de 60 residencial y 40 turísticos a 70 turísticos y 30 residencial, apostando por un desarrollo
turístico. 

Y del desarrollo de nuestro pueblo con Urbanismo, vamos a pasar al Área de Fomento y Empleo, en
la que vamos a destacar:

Que hemos conseguido la ejecución de 2 planes de empleo ITI, uno en Barbate y otro en Zahara de los
atunes, el primero con 64 trabajadores y el segundo con 1 trabajador. Personas jóvenes con inquietudes, con
necesidad de adquirir experiencia laboral que les ayudará mucho a su desarrollo personal y profesional más
inmediato, abriéndole las puertas del mercado laboral. 

Hemos tenido el segundo plan extraordinario COVID, gestiones para la ejecución del segundo plan
extraordinario en colaboración con la Diputación Provincial, en el que se han llevado a cabo la contratación
de 22 trabajadores para mantenimiento y mejoras en colegios, parques y calles del municipio. Destacamos
las gestiones de coordinación y puesta en marcha del nuevo programa de orientación laboral “Andalucía
Orienta”, en colaboración con el IEDT. 

Contamos con unidad de 5 técnicos de inserción y un administrativo para mejorar la empleabilidad
con colectivos con especiales dificultades con atención en la Lonja Vieja y en el área de Servicios Sociales. 

Hemos trabajado en la organización de la mesa técnica de Economía Azul, para la planificación del
segundo foro de Economía Azul, donde poner en valor los recursos propios y propiciar la explotación de los
mismos. Hemos trabajado y seguimos trabajando en la realización del segundo foro de Economía Azul para
difusión y puesta en marcha de nuevos recursos relacionados con el medio ambiente y las zonas costeras, en
colaboración  con  la  UCA,  como  puede  ser  el  proyecto  de  las  Isla  San  Paulino, como  comentamos
anteriormente. 

Se han realizado las gestiones para elaboración de un convenio con la UCA para la puesta en valor de
la Isla San Paulino, en la que se van a poner la puesta en valor de las salinas, abriendo el mercado laboral con
oportunidades reales de empleo, salineras, Spa naturales, etcétera. 

Se ha puesto en marcha la Escuela Taller de Teleasistencia, con la colaboración de Mancomunidad y
el Ayuntamiento de Barbate, con 15 alumnos trabajadores en formación, actualmente en ejecución.

En definitiva, este último año, la Delegación de Fomento y Empleo, ha querido plasmar entre sus
objetivos  más  importantes  la  apuesta  por  la  formación  y  el  empleo,  para  ello  ha  llevado  a  cabo  la
homologación de espacios en el edificio de la Lonja Vieja, para que Barbate cuente con aulas homologadas
que permitan desarrollar esta formación reglada y con certificados de profesionalidad. 

Actualmente llevamos a cabo el estudio y procedimiento para poder homologar aulas destinadas a
cocina y hostelería, por ser éstas las profesiones más demandadas por las empresas locales. Estamos en
colaboración con Mancomunidad y Diputación para realizar el proyecto y poder optar a impartir este módulo
de cocina destinado a colectivos con especiales dificultades de empleo. 
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Cambiamos de nuevo de tercio a una delegación importante, en nuestro Ayuntamiento, como puede
ser la de Recursos Humanos. 

Durante el año 2020 se han abierto 645 expedientes, durante el 2021; 737 expedientes, y en lo que
llevamos del 2022; 413 expedientes.

Los contratos realizados en los últimos cuatro años ascienden a 400 en 2019, 313 en 2020, 372 en
2021 y 219 en lo que llevamos 2022. De junio de 2019 a mayo de 2020 se han hecho 343 contratos, de junio de
2020 a mayo de 2021 se han hecho 335, y de junio de 2021 a mayo de 2022, se han hecho 429 contratos, esto
indica que este equipo de gobierno está generando empleo a nuestros barbateños, todo a través de bolsas de
trabajo o SAE, para así darle la oportunidad a todo el mundo de trabajar en el Consistorio. 

Se está trabajando en una paulatina reconducción del actual plantilla estructural compuesta por
personal temporal, hacia una plantilla estructural óptima compuesta por personal fijo, funcionario y laboral.

Por ello, están en ejecución las siguientes medidas extraordinarias:
Aprobación de la oferta pública de empleo extraordinaria de estabilización de un máximo de 230

plazas, al amparo de Ley 20/2021. 

Convocatoria de 8 plazas de Policía Local aparte de los 8 que han tomado posesión recientemente.

Selección de un Subinspector.

Selección de 2 nuevos oficiales de Policía. 

Creación de 5 bolsas de empleo para cubrir la demanda de personal con carácter temporal, con una
forma de contratar objetiva y transparente, en la que podemos destacar la bolsa de cualificados técnico
como Orientador Laboral, Psicopedagogo, Psicólogo. 

Bolsa de personal no cualificado para los puestos de conserje de centros educativo y dependencias
municipales.

Bolsa de personal no cualificado, oficiales de primeros oficios. 

Y por último, la aprobación inicial  del  expediente, Relación de Puestos de Trabajo, que nunca ha
existido en este Ayuntamiento el  cual se ha retrasado por  las diversas negociaciones  con las secciones
sindicales tal y como marca la ley, contando con el visto bueno de las mismas, así como el informe del
técnico responsable del SAEL favorable y de la Intervención de Fondos.

Seguimos estando al corriente en el pago de las nóminas, algo muy importante, incluida las subidas
salariales que aprueba el Gobierno anualmente. 
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ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

Enlazamos Recursos Humanos con el  Departamento de Economía, Hacienda y Recaudación, donde
podemos destacar;

Se ha reducido la deuda con proveedores en estos últimos años en más de un millón de euros,
liquidando  gran  parte  de  una  antigua  y  por  tanto,  aplicando  el  nuevo  plan  de  disposición  de  fondos
aprobados a finales de 2021, documento de gran importancia que anteriormente no existía en el Consistorio,
con el cual, se va mejorando el periodo medio de pago progresivamente. 

Ya vimos una publicación recientemente donde se decía, que habíamos aumentado la deuda pública,
lo que no se decía dónde provenía esa deuda, como los recientes Fondos de Ordenación aprobados, donde
pudimos comprobar de qué etapa procedían las sentencias judiciales que metimos los fondos. Aclarando
que la deuda que se ha hecho es pasarla de deuda pública con unos intereses del 5%, a deuda comercial al
0% de interés, con el consiguiente ahorro de más de 3 millones de euros anuales. 

Se sigue incrementando los ingresos debido al aumento del padrón catastral, todo ello gracias a las
inspecciones llevadas a cabo por el personal adscrito al Departamento Municipal de Renta, en coordinación
con Catastro y Servicio Provincial de Renta y Gestión Tributaria. Este último año, se ha dado de alta a más de
200 inmuebles que hasta la fecha no estaban pagando impuestos a pesar de su existencia. Este aumento de
ingresos se consigue sin modificar los impuestos a los ciudadanos. 

Hemos tenido la Adhesión al Fondo de Ordenación para refinanciar la deuda de Seguridad Social y
Hacienda, lo que conlleva el ahorro de los recargos del 20%, más intereses de demora que se vienen pagando
desde hace más de 30 años por impago, refinanciando dicha deuda a un tipo de interés fijo, que ronda el 0%.
Este Fondo de Ordenación, supuso un principio de liberación parcial de la PIE, no tratándose de la totalidad
debido a una deuda de 2011 aproximadamente de 15 millones de euros que no se ha podido incluir en ningún
Fondo de Ordenación. 

Y vamos a cambiar también de aire. Vamos a terminar aquí con la compañera Tamara.

Un municipio turístico. Creo que es importante destacar la labor de la  Delegación de Cultura en
nuestro municipio. Hemos tenido una inmensidad de eventos que vamos a intentar detallar por encima,
porque si no el tiempo nos va a ser imposible.

Hemos  tenido  la  II  edición  de  Barbate  al  Fresco,  en  la  cual  hemos  podido disfrutar  del  teatro,
literatura, animación infantil, poesía. 

El V festival del Estrecho, con exposiciones, concursos de pintura. 

En cuanto a literatura, hemos tenido el VII Festival Internacional de Arte Ahora. 

Hemos tenido Octubre Trafalgar. 
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ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

Hemos tenido la II Jornada de Parapsicología. 

Hemos tenido la presentación del I Cuaderno de Poesía Carmen. 

Hemos tenido el flamenco de Juan Pinilla.

Hemos tenido ponencias.

Hemos realizado un convenio para poner en valor dos Búnkeres del Parque Natural.

Hemos tenido presentación de libros de diferentes autores de nuestro pueblo, a destacar la I Feria del
Libro, El Faro de las Musas, donde hemos tenido a 30 escritores, muchos de ellos barbateños y barbateñas. 

Y  vamos a  pasar  al  Área  de  Turismo. Podemos presumir  de  que Barbate  está  catalogado como
Municipio  Turístico,  así  establecer  colaboraciones  tanto en el  ámbito  nacional  como internacional  para
promoción de la ciudad. Las apariciones en la revista Du Mont (Alemania), Sunshine Tour (Montenmedio)
son un amplificador de la voz y el encanto de nuestra ciudad más allá de nuestra frontera. 

Se ha tramitado la renovación de la Bandera Azul para la playa Zahara de los atunes y el Galardón de
Centro Azul y el Distintivo de Senderos Azules, para el Parque Natural de la Breña.

Se ha realizado el video promocional y campaña 12 meses de color para llevarla a Fitur.

Estamos tramitando las licitaciones y contratos para llevar a cabo la subvención Munitur  concedida
en 2021, para Esculturas, Turismo Digital y Pintura exterior del Mercado. 

Estamos  buscando e  ideando  proyectos  para  las  próximas  líneas  de  subvenciones  de  Municipio
Turístico que saldrán en 2022, en la cual se plantean entre otras, la creación de un museo por la historia del
Carnaval barbateño y la recreación de una torre similar a la encontrada en la zona del Castillo de Santiago.

La organización y realización de la semana gastronómica, con la colaboración de otras áreas como la
de Participación Ciudadana, Cultura, Fiestas y demás.

El  Convenio  de  colaboración  entre  la  Autoridad  Portuaria  y  Ayuntamiento  de  Barbate,  para  la
realización de visitas concertadas al Faro de Trafalgar, así como rutas turísticas.

Un proyecto de Turismo Ornitológico, poniendo en valor las Marismas de Barbate. 
Proyectos de colaboración con Asociaciones locales, por ejemplo, la realizada con la Asociación del

Carmen Inclusión, Patrulla contra el Plástico.

Promoción  desde  la OIT  de  Caños  y  Barbate,  para  la  temporada  estival  y  proyectos  para  la
desestacionalización del municipio.
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ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

En el Área de Patrimonio Hazas, un convenio con amigos del Pericón que permite poner en valor de
manera sostenible los terrenos de las Hazas, llevando a cabo un proyecto trabajando codo a codo con los
asentados para asesorar y dirigir la profesión a un área más ecológica, recibiendo más de 8.000 mil páginas
de documento sobre el Proceso de Expropiación Forzosa del las Hazas de la Suerte del Retín.

Gestión de las demandas de los asentados y los agraciados de los terrenos de Hazas.
Se va a cobrar la cantidad total de las Hazas militares, que también es una innovación importante.
 Se ha creado el  premio a la excelencia académica y de investigación,  proponiendo proyectos de

investigación, medioambientales, ecológicos, etcétera. Premiando en principio a los mejores expedientes de
Bachillerato para apoyar a estos alumnos. También se apoyarán económicamente los premios de educación y
convivencia del área de educación. 

Se van a incrementar las Hazas para sortear 10 más, pasando de 124 a 134, con más posibilidades para
agricultores y ganaderos.

Se va a fomentar la Ganadería y Agricultura ecológica.

 Las Hazas van a contribuir a crear un espacio natural más respetuoso con el medio ambiente y van a
ayudar a fomentar el turismo ornitológico y medioambiental sin que ello afecte lo mínimos a la producción
agropecuaria.

 También agradecer la labor de todos aquellos que trabajan en las hazas de la suerte.

 En  cuanto  a  playa,  es  evidente  que  la  Bandera  Azul  y  la  Q  de  calidad,  ambas  certificaciones
revalidadas para esta temporada, son ya sinónimo de una ciudad comprometida con la salud, la higiene y la
seguridad, sinónimos de unas playas de calidad y unas aguas excelentes, lo que es lo mismo, el paraíso,
Barbate, Pero somos más ambiciosos y no cesamos en nuestro empeño en seguir ofreciendo seguridad y
calidad al visitante, por lo que este año:

Hemos puesto en funcionamiento de playas para la temporada estival, así como la pretemporada
con todos los servicios disponibles, la continuación de la misma,  según las inclemencias meteorológicas.

Mejoras en la accesibilidad de las playas urbanas, con la colocación de nuevas pasarelas.

Instalación del espacio para las personas con movilidad reducida que ha dado un salto de calidad a
nuestra playa del  Carmen, convirtiéndonos en una de las playas más accesibles de España y en las que
podemos  anunciar  que  nuestro  compañero  Juan  José  Ramos  Miralles,  está  trabajando  en  una  nueva
subvención  para un módulo  de  accesibilidad para  la  zona de  Rajamanta,  para los  usuarios  gravemente
afectados con grúas y todo lo necesario para dar un servicio a estas personas que tienen el mismo derecho
que todos nosotros a disfrutar de nuestra maravillosa playa. 

Mejoras en el embellecimiento y conservación del Paseo Marítimo.
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ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

Instalación del balizamiento de Barbate, Caños de Meca y Zahara, para la temporada estival en los
plazos establecidos. algo que no era tan sencillo anteriormente.

Adquisición de nuevas torres de vigilancia para las playas del Carmen de Barbate y Zahara de los
Atunes. Las de Barbate se reparan y se colocan en Caños y Zahora.

Adquisición de 2  módulos de socorrismo y sanitario,  para la  playa del  Carmen de Zahara de los
Atunes, ampliándose para la temporada siguiente en un módulo de aseo para la playa de Barbate y unos
sanitario para Zahora. 

Mejoras en la limpieza de todas las playas con más papeleras y personal.

Mejoras en la limpieza de las playas de Caños de Meca y Zahora, con la incorporación de un tractor
para dichas playas. Retiradas de algas, arena y recogida de residuos y traslado a la planta de transferencia de
Vejer, lo que supone un ahorro considerable en el traslado de dichos residuos directamente de Caños.

 Mejoras y embellecimiento en los accesos a la playa de Caños de Meca y Zahora. Abastecimiento
de agua en el servicio sanitario de Caños de Meca.

Bandera azul para la playa del Carmen de Zahara de los Atunes y la Q de calidad. 

Bandera como una de las playas más accesibles de España, para Barbate y la Q de calidad bandera
eco-playa para Zahora. 

Seguimiento y control de todas las incidencias en las playas del término municipal de Barbate, con
más de 25 km de costa, recogida de atunes, peces, pateras, etcétera, que no es nada sencillo. 

Para  ello  hemos  contado  con  una  buena  comunicación,  disponiendo,  en  el  Departamento  de
Comunicación.

Contratos  con diversos  medios  de  comunicación audiovisuales  para  la  difusión y  promoción  del
municipio. 

Campaña radiofónica con diversos medios de comunicación para difusión y promoción del municipio.
Referente a Deportes, que es una Delegación que también es bastante relevante. Consideramos que

el Área de Deporte,  es  un área importantísima para nuestro municipio y  aunque sabemos que aún nos
quedan cosas por mejorar, no se para ni un segundo de trabajar y es por ello que vamos a nombrar y recordar
con detalle las mejoras y actividades que nuestro polideportivo y fuera del mismo se realizan, como puede
ser: 

Las mejoras en la playa a nivel deportivo con:

La compra de material e instalación de 3 pistas de Voley playa permanentes.
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ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

La compra de material  de elaboración de porterías,  instalación de 2  pistas de balonmano playa,
permanentes, o la elaboración de porterías e instalación de campos de fútbol playa.

A destacar en el futuro próximo de esta delegación serán los proyectos antes mencionados en el área
de urbanismo, que supondrán una inversión de 250.000 mil €, que nos ayudarán a solucionar problemas tan
importantes como la iluminación del campo de fútbol 11, el riego del campo de fútbol 11, la condensación del
pabellón, la pista de atletismo alrededor del campo de fútbol 11 o la impermeabilización de la cubierta de la
zona de los vestuarios para poder reparar posteriormente los techos de escayola. 

Importante recordar que en otro proyecto invierte se han metido las mejoras de las instalaciones de
las pistas San Paulino, que falta le hacen, vamos a reconocerlo. 

Actualmente,  reparando  el  marcador  del  estadio  municipal  con  el  derribo  del  existente  y  la
instalación de uno nuevo digital y se dispone del material para la reparación de las gradas, a la espera de la
incorporación del nuevo herrero, que ya, gracias a Dios, se ha incorporado. 

Como dijimos anteriormente, pasaré a detallar las acciones destacables realizadas en la Delegación
de Deporte, mensualmente vamos a nombrarlas por encima.

En enero, hemos tenido la implantación del programa de alquiler de instalación de pistas deportivas
mediante la aplicación Sporttia, la que hemos solventado un problema también con el tema del dinero, en la
que ya no tenemos dinero en el polideportivo. 

Reparación de las redes del campo de fútbol, del estadio municipal. 

Seminarios de remo en los IES para fomentar la práctica del deporte.

En  temas  de  materiales  deportivos  del  Plan  Vida  Activa  2021,  material  para  todas  las  escuelas
municipales, balones de fútbol, balones de voleibol, pelotas de gimnasia rítmica, etcétera.

Hemos tenido entregas de botiquines a equipos federados.

Hemos tenido la segunda prueba del Campeonato Provincial de Orientación a pie, en el Retín.
Hemos tenido el VIII Open Yerbabuena.

Hemos tenido la firma del convenio para el  fomento,  promoción,  organización en Barbate de la
escuela de fútbol playa. 

Hemos tenido adecentamiento de los alrededores del campo de fútbol, limpieza, hierbas.

Hemos tenido la colocación de nuevas redes en el campo de fútbol del Estadio Municipal. 
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ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

Hemos tenido Danone Cup. 

Hemos tenido el nombramiento en este año de la Escuela Municipal de fútbol, Manuel Quintero. 
Hemos tenido talleres gratuitos de gimnasia y actividades deportivas para adultos en el pabellón

municipal durante los meses de abril y mayo.

La colocación de 2 de balonmano playa.

La adquisición de 24 papelera para las instalaciones deportivas.

La renovación y mantenimiento del campo de fútbol, con un presupuesto de 14.800€, se realizaron
labores de reparación de los puntos de penalti, reparación de juntas despegadas, mantenimiento del césped,
extensión de caucho y retirada de fibras muertas, que creo que es importante que lo destaquemos. 

La instalación de una mesa de Ping Pong, para mejorar los servicios que ofrecen desde la delegación.

Hemos tenido la III prueba del Campeonato Provincial de Orientación a Pie.

Hemos tenido el Torneo de la Ruta del atún, Arena Base.

De balonmano, hemos tenido el pintado de porterías, en fin, hemos tenido aquí infinidad de eventos
que no voy a nombrar porque nos podíamos llevar aquí lo que me queda de tiempo.

En el Área de Medio Ambiente: 

Hemos tenido campañas medioambientales, de recogida de residuos.

Hemos tenido campaña para la conservación del Medio Ambiente.

Hemos tenido programas de conservación y mantenimiento de especies protegidas.

Hemos  tenido  permiso  para  el  mantenimiento  y  conservación  de  espacios  naturales  con  otras
entidades administrativas, Parque Natural, Diputación, Delegación Territorial y Medio Ambiente.

 Hemos tenido la organización y colaboración del Festival Natura, que próximamente lo vamos a ver
aquí en Barbate, de hecho tenemos la presentación mañana en Diputación de Cádiz.

Con respecto a la ganadería, hemos tenido jornada de ganadería extensiva en el 2021. 
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ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

A destacar también, la  Gestión de la Biblioteca Municipal, nuestra biblioteca municipal Manuel de
Falla, reabrió sus puertas al público el pasado 23 de abril de 2021, tras la pandemia, coincidiendo con el Día
del Libro.

La  biblioteca  municipal  la  hemos  rehabilitado,  hemos  realizado  campañas  especiales  en  redes
sociales y medios municipales locales.

Estamos llevando a cabo una campaña de difusión del carnet de lector. 

Campañas para darnos a conocer en los institutos de la localidad con visita guiada al Matadero y
actividad con Paco Malia.

Hemos tenido la inauguración del Rincón del Cuento de Pedro Quirós.

Hemos tenido a partir del 23 de abril 2021 hasta fin de mes, con motivo del Día del Libro,  preparamos
un espacio para que los visitantes pudiesen retirar libros para su utilización personal.

El recuerdo de la obra de Doña María José Cabrera.

La elaboración de marca páginas con foto cedida por el fotógrafo barbateño, Juan Daza.

Reorganización de los ejemplares expuestos para un uso público.

Hemos  creado  un  espacio  especialmente  dedicado  para  los  más  pequeños,  con  organización  y
refuerzo de la oferta de ejemplares y mobiliario adecuados para ellos y ellas. 

Renovación de cartelería informativa de la biblioteca. 

Reorganización del depósito.

Presentaciones de libros. 

Hemos tenido club de lectura, taller de lectura y memoria, en el hogar del pensionista.

Programas cómo vive tu biblioteca.

Hemos realizado un taller de cortos cinematográficos.

La I Feria del Libro, en la que también han colaborado.

Hemos dado a  conocer  el  descubrimiento de la  novela María  de la  luz,  de un artista barbateño
afincado en Bilbao.
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ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

En fin, tendríamos muchísimas cosas más a destacar, pero bueno, vamos a pasar a la Delegación de
Infancia y Juventud. 

Interviene la Presidencia diciendo: Te voy a cortar ahí Juan Miguel, para no cortarte en mitad de la
Delegación, sé que tienes más de 20-30 folios más por resaltar, pero no nos da tiempo. El tiempo es el que
nos limita en este Pleno, son 30 minutos como hemos dicho, ya lo has agotado, justo te corto en los 30
minutos y ahora tiene turno de intervención el resto de grupos de la oposición. Empezamos por el Partido
Popular.

La presidencia cede el  turno a la portavoz del  Grupo Municipal  Popular,  Doña Ana Moreno, que
interviene en los siguientes términos: Muchas gracias, Alcalde. Compañeros de corporación, barbateños y
barbateñas que nos escuchan por la radio y por Onda Barbate. Bueno, para empezar daros las gracias a todos
los concejales aquí presentes que bueno, no es fácil  estar gobernando y así  que, sirva de precedente mi
máximo respeto a cada uno de vosotros. Y todo esto que he dicho es porque quiero ser en mi exposición lo
más objetiva posible, por lo que voy a empezar ni más ni menos que por citar vuestras propias propuestas
para el municipio de Barbate, tanto antes de entrar el Gobierno como después de la primera legislatura.

Vuestras propuestas empieza con un pueblo bonito, un pueblo limpio, un pueblo seguro y donde la
cultura está en cada rincón. Todo ello con una carta de presentación de más de 700 propuestas que ya
habíais hecho al Partido Socialista desde la oposición y que yo sepa, todavía no se ha realizado ninguna,
teniendo una mayoría. Con una presentación diciendo que no iba a haber un aumento de impuestos, una
lucha por Barbate con una compensación económica por el tema del Retín, en fin, teníais muchos objetivos,
teníais el objetivo del paro, acometer una remodelación turística, no sé si eso se refería a cargarse el PGOU.
Apostar por el tejido empresarial. Apostáis por un municipio pequeñito de hoteles, lugares con encanto,
apostáis ahora por el Següesal, cosa que yo me alegro, pero en ese momento no apostabais por eso. Por
nuestras costumbres marineras, nuestras tradiciones,  que no se perdieran. Apostabais por camping,  por
albergues, pequeños hoteles como he dicho antes. Una oferta de ocio y cultura para nuestros jóvenes, en fin,
sacarle también partido a ese Parque Natural que está ahí que y que sigue estando ahí. Y, sobre todo, un
atractivo hacia el río, que lo miramos, que es verdad que lo seguimos mirando y un caballo de batalla que
también  decís  vosotros,  que  es  la  compensación  del  Retín,  como  he  dicho  antes,  con  un  turismo
internacional también que apostabais como el turismo japonés.

Y  otra  de  las  propuestas  también  era  sacar  partido  a  las  Hazas  de  la  Suerte,  haciendo que  se
destinara a la agricultura ecológica y, por supuesto, con una creación de empleo y riqueza. 

Y todas estas declaraciones, como Partido Andalucista, entráis a gobernar, pasan los cuatro años, se
os pide un resumen y lo que dice el portavoz y en este caso el Alcalde, que bueno, que han sido cuatro años
muy duros, con un Ayuntamiento lleno de deudas, no sé de qué se sorprende, y que se han pagado las
nóminas, cosas que no veo que sea algo extraordinario cuando es una obligación. Entonces el resumen que
hace de los cuatro años es que ha sido muy difícil, que hay mucha ilusión. 
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Secretaría General.

Interviene el Sr. Alcalde: El resumen es del último año Ana, no de los cuatro últimos años, del último
año, es lo que dice, perdón, pero no interrumpamos , ¿vale?, ya luego en el turno de intervención.

Continua su intervención doña Ana Moreno diciendo: Bueno,  ese es el  resumen que hace.  Lo he
querido hacer es así, Juan Miguel, porque ya el año que viene no va a haber, van a haber elecciones y creo que
es importante decirlo en este Pleno, no es por otra cosa. Bueno, eso con el resumen de que han sido tiempos
muy difíciles, pero que claro que se han pagado las nóminas, que las cuentas empiezan a sanearse. Ese es el
resumen que dice el Sr. Alcalde. Y nada más entrar otra vez ya como Andalucía por Sí, dice en el primer Pleno
que tiene preparado la RPT, tiene preparados los presupuestos, van a poner en marcha el Plan de Vivienda,
que supone unos 40.000.000 millones de inversión, más la rehabilitación de otras 2000 viviendas. 

Quieren aprobar los Fondos de Ordenación, se han aprobado, lo que pasa es que no llega la cantidad,
pero se han aprobado, para crear planes de empleo y escuelas taller, que se basa en la integración puerto
ciudad, que por cierto, no se ha hecho por parte del Ayuntamiento lo que sí debería pedir el Ayuntamiento, o
bien a la Junta o bien al Ayuntamiento, que se termine ya que se hagan las rotondas que se tienen que hacer
y  sobre  todo  la  parte  de  frente  ponerla  más  bonita  para  que  todavía  tenga  más  encanto,  y  eso  sí  es
competencia  del  Ayuntamiento.  Y  también  sigue  empecinado  en  que  el  Parque  Natural  hay  que
aprovecharlo, con albergue y con camping y hacer la ciudad de los niños, la residencia de mayores, el centro
de Alzeimer. Y sobre todo, aprobar una regularización de las Ordenanzas para nuestras pedanías, porque
están en situación precaria y necesita un desarrollo turístico. Y a partir de aquí, hay poco que debatir. Nada
de lo que habéis prometido y os lo digo con todo el respeto, lo habéis cumplido, nada. Todo lo que he citado,
dicho de vuestro programa, no habéis cumplido absolutamente nada. 

Y ahora sí me voy este año, Juan Miguel, el pueblo más que me pese, está más sucio que nunca, y eso
es una realidad, más sucio que nunca. Las aceras, están todas llenas de boquetes, toda hundida, personas
que se caen cada dos por tres porque el acerado no está en condiciones. Nos gastamos el dinero en contratar
una flota 200.000€, yo de verdad no le veo que a eso se le este viendo rendimiento, o por lo menos así no se
percibe en la calle. 

Hace dos semanas se ha arreglado una tubería en la Avenida, Aqualia, una tubería que se ha quitado
una y se ha puesto otra que es más pequeñita no sé yo esto por donde va a reventar, pero bueno, tampoco
soy técnica en ese aspecto. Hay un boquete enorme en una acera de la Avenida del Mar, que más da coger
también la acera y arreglarla ya que está todo cortado, qué más da, ya que está todo cortado y que tenemos
aquí este asentamiento y demás, porqué no lo arregláis.

Tenemos una Plaza de Abastos que es una maravilla, súper bonita con un producto que ya todos lo
sabemos, vale, miras hacia arriba y da gloria, pero miras hacia abajo y la Plaza de Abastos está que da asco de
mierda, y me duele decirlo, pero da asco. ¿Que cuesta coger una Skarcher o algo a presión y escamondar la
acera, la Plaza de Abastos, y no que vemos a una persona, a un operario con un chorro ahí de lejía y una
manguera con un hilo de agua, ¿tanto cuesta baldear una Plaza de Abasto? que vienen la gente a hacerse
fotos y hay que decirles no dejar a la compra en el suelo, por lo que pueda coger.
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Del punto limpio ya ni hablamos. Este verano ha habido un problema que solo han sido 3 días no ha
sido todo el verano. La recogida de la basura de la playa se ha llevado allí al punto limpio, aquello era un
escombro, menos mal que no nos han multado porque teníamos todas las papeletas para multarnos. Allí en
la entrada del punto limpio, que por cierto, tampoco tenía luz, unos gusanos enormes y menos mal que no
nos han multado porque sino hay que ver lo desgraciaditos que somos, que encima que Barbate está dónde
está vienen y lo multan. 

Sacamos pecho de que Barbate tiene contenedores, los últimos, los de carga lateral, que tiene pocos
municipios, ¿de verdad sacáis pecho con los contenedores de carga lateral con un palo de la freg ona? ¿de
verdad nos merecemos esos contenedores, así? que somos el hazmerreír de todo el que viene a visitarnos,
¿dónde se ha visto esos contenedores con esos palos? Yo es que no he visto otra cosa igual, ¿eso no hay
forma de solucionarlo? Sí, sí, con palo con palo sujeto. Alguien lo pondrá y si no el responsable, yo no lo sé,
pero yo he estado en Cádiz, he estado en Jerez, carga lateral y no hay esos palos, y todos tienen palo. Lo
mismo nosotros no sé, a ver si lo patentamos, no sé.

Por cierto, ha dicho antes el tema de la licitación de las papeleras. ¿Cuántos metros tenemos que
andar, Juan Miguel, para encontrar una papelera? Vale, es cierto que yo veo a los barrenderos barriendo y
demás, y que la gente hay veces que no somos muy incívica y hay que reconocerlo, pero también hay que
reconocer que hay que andar mucho muchos metros para encontrar una papelera. Entonces, yo desde luego,
a Barbate lo veo más sucio que nunca. Ciudad turística todo lo que tu quieras. Todo el mundo que viene a
Barbate me encanta, la gente, me encanta, la comida, me encanta el paisaje, pero hijo que sucio está. Y esa
es la cantinela, que sucio está. No podemos tener una carta de presentación con un Barbate sucio y esa es la
carta de presentación que por desgracia hemos tenido este verano y el verano pasado, un Barbate sucio. A la
vista está, que el Sr. Alcalde, fue a Tuya la Janda y ahí a todo el mundo lo que le preocupaba era la limpieza,
no es una cosa que yo estoy diciendo, quiero ser lo más objetiva posible, el 80% de la entrevista o de los
ciudadanos que le preguntaban y se quejaban de la limpieza que había en Barbate, o sea, que no había
limpieza. Y eso es una realidad. 

Y siguiendo en la entrevista de usted en Tuya La Janda, bueno dice que el Ayuntamiento no tiene
mayores recursos y que los recursos que tiene lo ha destinado para cultura. Cultura, el poco dinero que había
se ha invertido en cultura. Habla usted del Cine Avenida, que yo creía recordar que eso venía por parte de
Diputación, la mayor parte. Del parque Infanta Elena. Pero que para las calles no hemos tenido dinero, que
no tenemos más de dónde sacar y que bueno y pide perdón a la gente que se cae, pero que es lo que hay,
¿qué perdón? Que está muy bien que pidamos perdón, pero que aquí no estamos para pedir perdón, Alcalde,
aquí estamos para gestionar, ¿vale? y Barbate tiene un problema grande en las calles, tanto en limpieza
como en infraestructura. 

Otro fuerte de su programa, la Residencia  de Mayores, que también pidió perdón en la entrevista,
¿me  he  equivocado?  Medina,  Vejer,  Fascina,  todos  los  que  nos  rodean,  tienen  Residencias  de  Mayores,
Barbate nada. Bueno, sí, un perdón. ¡Hombre, ya está bien!.
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El  Retín,  otra  caballo de  batalla.  ¿Cuántas  huelgas  hemos visto del  Retín?,  como bien decía:  yo
cuando sea Alcalde voy a hacer que del Retín tengamos una compensación. ¿Cuántas veces ha estado usted
encabezando junto con la Plataforma del Retín alguna manifestación?¿ Un corte de calle? ¿La carretera? Ya
no se habla del Retín.

 Se hizo una PNL en el 2016. Se encargó un expediente de singularidad, que no sé si es que no se ha
acabado o no se le pagó al que se le encargó, no lo sé, me gustaría que nos lo aclarara, porque creo que era
importante un expediente en singularidad para que se aprobara y para que tuviéramos acceso a ese tipo de
compensaciones. Aunque usted dijo también, que a raíz de la PNL, ya no hacía falta el tema del expediente,
pero con todo y con eso, pues se encargó.

En 2019 privatizamos la iluminación pública, se la dimos a una empresa, me acuerdo en el Salón de
Plenos de abajo en el patio, que más o menos nos puso un poco entre la espada y la pared, diciendo esto lo
tenemos que hacer ya, porque es que como caiga una gota cualquiera se puede quedar pegado en la acera. Y
que íbamos a tener un ahorro de 200.000€. ¿Qué ha pasado este invierno pasado con las calles de Barbate
completamente a oscuras? No vamos a tener un ahorro de 200.000€, si  no hemos encendido la luz de
noche. ¿Qué ha pasado con las calles? Barriadas enteras y Avenidas días y días apagadas. Ahora, desde luego,
Pedro Sánchez viene y no te multa, eso sí. ¿Falso? No es falso, Juan José y tú lo sabes. 

Aprovechamiento del Parque Natural. Ahí está el Parque Natural, no se ha hecho todavía nada. ¿Qué
hacemos con el Parque Natural? Los albergues que nos había prometido para la juventud o el camping. Lo
mismo se refería al Cabo de Plata que, por cierto, me gustaría, Alcalde o a quién le corresponda, que nos
dijera si se va a renovar o si se ha renovado y los meses que espero que no sean ni julio ni agosto y que
intentemos por todos los medios que el Cabo de Plata sea para alargar el periodo estival y así tener más
riqueza nuestro pueblo.

El  Sr.  Alcalde pide silencio para que Doña Ana Moreno del  Partido Popular,  pueda seguir  con su
intervención. 

La Sra.  Moreno continua diciendo: Y  después otra cosa es la  idiosincrasia de nuestro pueblo.  Yo
sinceramente, creo que se está perdiendo todo, nuestras costumbres se están perdiendo. Las sardinada se ha
perdido, nuestra fiesta de la Virgen del Carmen casi os la estáis cargando. Bueno, gracias a los compañeros
que son voluntarios  de  fiestas,  que más o  menos lo  están organizando,  pero  nuestras  fiestas  se  están
perdiendo. No hay una organización, se inauguró un día más tarde porque había Levante ¿Cuando no ha
habido levante en Barbate en una feria? ¿O es porque realmente no había luz? Y por eso se inaugura un día
más tarde  ¿No contábamos  con la  feria?  ¿No teníamos previsto que hubiera  luz? Porque desde luego,
levante siempre hay en la feria. Como la Feria del atún, que también se inauguró cuatro horas más tarde
porque tampoco teníamos luz en la feria en la inauguración ¿Os cogió también por sorpresa? 

Barbate necesita una subestación, he escuchado antes Juan Miguel, diciendo que ya hay, por fin, o se
está intentando por Endesa. Barbate necesita una subestación ya de luz. Barbate no tiene luz, que no nos
engañen más que aquí por muchos inversores que venga, por muchas historias que vengan Barbate no tiene
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ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

capacidad. Ahí esta Ubago ¿ Cuánto tiempo lleva Ubago cerrado? 200 puestos de trabajo que iban a dar y
todavía no está abierto. Esto es un problema de luz. Verá, ya hace dos años que anuncio usted en redes
sociales que podían llevar los currículums y precisamente hablando yo con responsables de Ubago, a nada
han estado de irse para otro lado. Y ustedes lo sabéis, no digáis que no, que lo sabéis. Entonces, Barbate no
tiene luz, no engañemos más a la gente, tenemos que empezar por ahí. 

Y dice usted que miremos también al río, claro que hay que mirar al río, es uno de los pocos que nos
quedan navegables de toda Andalucía. ¿A qué estamos esperando para dragarlo? La Junta, Fomento, no,
bueno costa, costa que si la Junta, la Junta que si costa, que no nos mareen más, es que usted aquí no está
para que le mareen, usted está para dar soluciones y no podemos decir que son competencias de otros,
como no es mi competencia, pues aquí se queda el río sin dragar,100.000€ que cuesta y el río sin dragar. 

Siglo XXI y nuestras pedanías no tienen todavía agua potable. Yo recuerdo cuando usted estaba en la
oposición que se reunía en Zahora y en los Caños, y le daban la solución con la varita mágica, todavía no
tienen  agua  potable  Zahora  ni  los  Caños.  Siglo  XXI,  el  paraíso.  Los  vecinos  están  hartos,   intentando
solucionar el problema que tienen para entre comillas formalizarlos con los AFOS, para tener suministros y
para tener sus cosas y aquí no salen AFOS. Usted dijo en la entrevista que habían salido muchos AFOS, y yo
pido información y aquí no salen AFOS, entonces, la gente está aburrida y no sé si es un problema vuestro, es
un problema de que el mismo Ayuntamiento no está dando la posibilidad de que se agilice, pero bueno. Que
aparte de un servicio que ya se merecen los vecinos, que es que se lo merecen ya, sí o sí, también es un dinero
que estamos desperdiciando para las arcas  de Barbate que tanta falta  nos hace y  es  un dinero que no
cogemos. No estamos dando servicio y aparte estamos perdiendo dinero, yo es que no lo entiendo. Se dijo
que se iba a hacer allí una oficina técnica para agilizarlo todo, que yo sepa allí oficina técnica no se ha visto,
entre otras cosas, porque todavía EMUVISU, está ahí parada.

La seguridad. En el Pleno anterior usted ha dicho, Barbate seguro ¿Barbate seguro? Barbate, es que
está bendecido,  hemos tenido todo el  verano con una patrulla  para Zahara  de los  atunes,  los  Caños y
Barbate. En Barbate no pasa nada más porque Dios no quiere, porque desde luego, seguridad no hemos
tenido. Y eso usted lo sabe, Sr. Alcalde, y hay que reconocer la verdad, que aquí hemos tenido el mes pasado
un pleno con la policía y el jefe de la policía diciendo los servicios que había, no me diga que hemos tenido un
verano con un Barbate seguro. Dí que en Barbate, gracias a Dios, no ha pasado nada. Eso sí, grave ¿vale?
Habrán habido hurtos y cosas, pero cosas graves, gracias a Dios no han pasado.

Otro día nos levantamos también con la playa del Retín cerrada, no sabemos nada. Otro pasito para
atrás. También nos van a poner una valla en una playa que es nuestra, que tenemos dos o tres meses,
dependiendo del Ministerio, ahora la valla. Ahora la gente que va allí, que no, ahora una vallita y ahora tiene
usted qué andar. Preguntado al Sr. Alcalde dice; pues no lo sé, no sabemos porqué, pero hay una valla, nos la
hemos encontrado de buenas a primeras. 

Subida  de  impuestos,  pregúntale  a  muchos  supermercados,  pequeñitos,  no  estoy  hablando  de
supermercados grandes, pregúntale la basura que han pagado este año y la contribución, el IBI. 
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El IBI que nosotros tenemos, es verdad que usted no lo ha subido, pero tampoco ha bajado. Cuando
podía haberlo revisado y lo podía haber bajado aunque fueran 0,3 puntos, tampoco lo bajó, somos uno de los
pueblos que más pagamos en contribución, en IBI y somos los que menos vemos repercutido en servicio. Y
somos los que más pagamos en IBI. 
Igual que con los contenedores estamos como Cádiz o Jerez, pues todavía nosotros somos más caros que
Cádiz o Jerez en contribución. 

Y hablando del servicio de transporte público, que también era otra cosa vuestra, bueno, ya no se le
espera, me refiero al autobús que está en el punto limpio, no sé que vamos a hacer con él, lo venderemos al
peso, a ver si con hierro nos dan más, porque desde luego no veo que se le espere. 

¿Cuánto dinero se ha pagado en sentencias desde que está usted, como Alcalde? ¿Cuánto se ha
dejado de perder? Porque se han dejado caducar muchos expedientes y tenemos otra vez que empezar,
dejamos caducar y  empezar.  Estoy  hablando de  disciplina urbanística.  ¿Cuánto dinero hemos dejado de
percibir  las  arcas?  ¿Qué  ha  pasado  con  la  famosa  sentencia  que  incluso  se  metió  en  presupuesto  de
1.200.000€ y que todavía nosotros no sabemos nada? ¿Está eso parado? ¿Se ha vuelto a retomar? ¿Qué es lo
que ha pasado? Porque yo me imagino que si se metió en presupuesto es porque es una sentencia firme y si
no es firme no se tenía que haber metido en presupuesto, esa es mi humilde opinión. 

Si nos vamos al deporte. Ahora el Barbate se tiene que ir a Benalup a jugar con el Cádiz. Ahora el
Barbate se tiene que ir. Hay un polideportivo que realmente da pena, con un mes de septiembre que empieza
la temporada escolar y resulta que no hay ni enfermero. En el mes de septiembre no ha habido enfermero en
el polideportivo, pero si empezamos las clases. Con un campo de fútbol que yo no entiendo mucho, pero que
los que entienden dicen que da pena, además, es un peligro con los bordillos y con las cosas que han puesto.
Entonces, teníamos un campo estupendo de césped y ahora ponemos otro campo, que lo hacemos peor y
que por  lo  visto cuesta más dinero.  ¿Y esto es gestión? Ha dicho antes el  compañero en el  ruego que
estamos hablando de 500 alumnos, que casi todos son menores de edad, ¿me imagino no?

El plan de playa llega este año a mediados de agosto¿No sabemos que la playa empieza en un mes y
termina en otro? ¿Eso no lo controlamos? ¿Tampoco sabemos gestionar que la playa empieza en junio y que
termina en septiembre?  Y el plan de playa lo tenemos a mediados de agosto. 

Los Fondos de Ordenación estaba deseando usted que se aprobaran, lo habéis aprobado con mayoría
absoluta no, absolutísima ¿Y de qué vale? Si no se ha hecho bien. Seguimos con la PIE retenida, no tenemos
opciones a prácticamente nada, nos faltan creo recordar unos 5.000.000€ aproximadamente, y a mí me
gustaría saber, desde que usted está gobernando, ¿cuántas cuotas de Seguridad Social ha pagado? Porque
también está una harta de que la deuda viene de atrás, es que la deuda es de los regidores anteriores, es que
la deuda es lo que nos hemos encontrado. ¿Y usted qué deuda está dejando al pueblo? ¿Cuánto ha pagado
usted de deuda de la Seguridad Social? ¿O desde que entró en el equipo de gobierno desde primera hora
usted pagaba a los trabajadores y a la Seguridad Social? ¿O no lo ha pagado? Que yo sepa no se ha pagado
nada, no se puede, imposible. 

Plaza Inmaculada, 1. 11160 Barbate – T 956063600 – www.barbate.es

Código Seguro De Verificación jUJRGmncC0k5QzwpgH3Dqg== Estado Fecha y hora

Firmado Por Miguel Francisco Molina Chamorro Firmado 22/11/2022 13:56:27

María De Lera González Firmado 22/11/2022 08:05:47

Observaciones Página 20/41

Url De Verificación https://sede.dipucadiz.es/verifirma/code/jUJRGmncC0k5QzwpgH3Dqg==

https://sede.dipucadiz.es/verifirma/code/jUJRGmncC0k5QzwpgH3Dqg==


ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

Y podría decir muchas más cosas, podría entrar en otros temas, tanto con pleno, y de verdad, que no
es grato decirlo, pero es que da la sensación de que vais al salir, a la prisa, no da tiempo, bueno todo igual me
da la sensación. Entonces, desde luego creo que he sido bastante objetiva con lo que habéis dicho ustedes
tanto en una propuesta como en otra propuesta que no habéis cumplido todavía ninguna. He desarrollado
un poco este año Juan Miguel, me he centrado en este año, ¿vale?, y nada, y creo que lo tenemos todo el
mundo claro. No queremos más gente con ilusión, queremos gente con gestión, que de la ilusión no se
come. Comemos con las gestiones bien hechas, que es lo que hace falta a Barbate, gente que gestione para
que puedan comer. Gracias. 

Interviene la Presidencia agradeciendo a la Sra. Moreno su intervención y señalando que le faltaban
dos minutos para que terminara la misma. 

El Sr. Alcalde cede el turno al Partido Socialista, en este caso, Jesús Alba es quien tiene la palabra:
Muchas gracias, Alcalde. En primer lugar, agradecer que se pueda realizar el Pleno del Debate de la Ciudad,
ya que es el único pleno donde la oposición puede tratar asuntos de competencia exclusivamente municipal. 

Van ya siete años desde que entraron a gobernar en el Ayuntamiento y hoy toca analizar esa gestión,
su gestión, ya que son ustedes los que gobiernan con mayoría absoluta. Como siempre, lo que hablemos hoy
lo tomaran como un ataque, pero es lo que tiene gobernar. Ya llevan tiempo suficiente para haber aprendido
a aceptar las críticas que al fin y al cabo son poner en evidencia la falta en su gestión y que les debería de
servir para mejorar. Hay un refrán que dice dime de qué presumes y te diré de que careces, si buscamos el
significado de esta frase  popular nos dice  textualmente;  Que algunos individuos ocultan sus miserias y
frustraciones tras una fachada artificial que seduzca e impresione a los demás. La paradoja es que cuando
más  intentamos  aparentar  y  deslumbrar  más  revelamos  nuestras  carencias,  inseguridades  y  complejos
ocultos. Esto trasladado a la política y a vuestro modus operandi, os define a la perfección, vuestra política
se basa más en la imagen que en los hechos. Se basa más en la prensa y en las redes sociales que en los
documentos. Se basa más en propaganda, por cierto nada barata, que en actos. 

Lo que vivimos en el Pleno del mes pasado es lo que resume vuestra gestión, improvisación y hacer
montajes para que parezca que vosotros tenéis la voluntad política de hacer las cosas y es tal técnico el que
se niega, tal sindicato o tal partido político, pero nunca vosotros, cuando incluso sois capaces de cambiar
documentos de los expedientes, no sé si esperando que no nos demos cuenta, o incluso sabiendo que nos
daremos cuenta  y  que votaremos  en  contra  o  incluso  absteniéndonos.  Ustedes  mismos de  sus  propias
propuestas por saber que jurídicamente no se sostiene. 

En definitiva, caza de brujas, a eso se han dedicado y a pesar de que en muchas ocasiones les ha
funcionado quedar de víctima, ya no os cree nadie.

En política, las casualidades no existen. Y qué casualidad que siempre hay un culpable que le impide
hacer las cosas, y es que ya ven fantasmas por todos sitios, señal clara de un equipo de gobierno inseguro y
un Alcalde en decadencia.
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En otras ocasiones nos hemos centrado en analizar delegación por delegación, pero no creemos que
sea ni  conveniente,  ya  que hay delegaciones  de  las que no se  puede decir  realmente  nada,  ya  que son
inexistentes y otras en las que sus responsables ni se sabe quiénes son. 

Si  hablamos de los problemas principales de Barbate son la falta de limpieza,  a  lo que hay que
sumarle el vertedero que han creado en el polígono industrial, porque es cierto que hace falta colaboración
ciudadana, pero también servicio. Las alcantarillas están llenas de arena, de basura. Dentro de nada llegarán
las lluvias y empezaremos con los problemas.

Faltan contenedores, no obligan al cumplimiento de horario del depósito de basura, las calles están
llenas de jaramagos, faltan papeleras por no hablar de la mierda que tienen los contenedores, que da asco
levantar la tapa o acercarse a tirar la basura. Todo esto está recuperado de declaraciones del Sr. Molina en
plena temporada estival, cuando era oposición, a lo que añadía que: Éramos un pueblo sucio, un pueblo que
quiere vivir  del  turismo no puede dar esa imagen.  Estas  eran sus palabras,  palabras que pueden usarse
actualmente y nos quedaríamos cortos y que, por desgracia, son la realidad de Barbate. Pero para que vea
que no todos somos iguales, este partido no ha salido en temporada estival, incluso siendo requerido por
comerciantes, vecinos, para no perjudicar la misma temporada estival, que ya de perjudicarla se encargan
ustedes con su mala gestión.

La situación de la limpieza es tan lamentable que ya los vecinos y vecinas se sienten indignados ante
esta situación, amanecían contenedores sin recoger y algunos comerciantes, por ejemplo, les ha pasado de
multiplicar por 5 el recibo de la basura que pagaban y están recibiendo el peor servicio de recogida de basura
de  la  historia  de  Barbate.  Desconocemos  además  dónde  están  esos  camiones  que  compraste  y  que
publicasteis a bombo y platillo, o dónde está ese equipamiento para facilitar la limpieza del  pueblo, las
excusas de no tenemos permiso de otras delegaciones para poder quitar las algas de las playas, las excusas
que no tenemos permiso para quitar la arena de tal sitio, o las promesas de que la limpieza mejorará, ya que
el año pasado fue cuando estuvieron centrados en la limpieza, según declaraciones del mismo Alcalde en
prensa. Y se ha notado bastante, se ha notado  bastante, pero a peor. Otra promesa más de este Alcalde, que
se desvanece y que cada día mosquea más a los vecinos y vecinas al ver que es otra mentira, al igual que el
hotel fantasma, el autobús urbano o el centro de Salud del Zapal. 

Si hablamos ya de las pedanías, Zahora, los Caños, San Ambrosio, el Soto, Manzanete, en la vida han
estado  en  una  situación  de  abandono  como  en  la  que  se  encuentran  con  vuestro  gobierno.  Pedanías
evidentemente turísticas que se encuentran con calles llenas de basura y de suciedad, y por no hablar ya del
tema del agua en los Caños y Zahora, tubería que está en los Caños desde hace más de 7 años, que todavía
no han conectado a los vecinos y vecinas para que puedan tener agua potable. 

El  otro  gran  problema  de  Barbate  es  el  empleo.  Tampoco  se  preocupan en buscar  la  forma de
fomentar que se instalen ni grandes ni pequeñas empresas, ya que no hay ni un solo beneficio para jóvenes
emprendedores, como si lo hay, por ejemplo, en pueblos alrededores.
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Tampoco han devuelto la subvención a los empresarios que sacaron para el segundo trimestre de
2020  para  intentar  paliar  los  efectos  de  la  pandemia  que  estaba  teniendo  nuestro  tejido  empresarial,
teniendo que soportar los empresarios a pulmón el pago de las tasas municipales, que para que quede claro
son impuestos que pone el Ayuntamiento, ninguna otra administración. 

La gran mentira de este año, es la ilusión de vender a la gente que la estabilización de la plantilla
municipal  creará  nuevas  plazas  en  el  Ayuntamiento,  cuando sabe que es  otra  mentira,  como la  de  las
optimización de la plantilla con la ampliación del horario laboral, el control de los trabajadores y un largo
etcétera de anuncios que habéis hecho y han caído en saco roto.

La RPT su gran apuesta,  lo  nunca visto en el  Ayuntamiento  de  Barbate,  con lo  que también se
crearían nuevas plazas en el Ayuntamiento, RPT que tuvo que dejar sobre la mesa usted mismo Alcalde,
porque el papel lo aguanta todo, pero la realidad no. Y usted lo sabía, pero prefiere jugar al juego de yo
cumplo con mi compromiso de llevarlo y que sean los demás quienes lo impidan. En el caso de la RPT, ni eso,
la tuvo que dejar sobre la mesa usted mismo.

La falta de previsión es evidente, siempre han trabajado a golpe de Facebook. Alguien se quejaba de
algo, se arreglaba y foto al canto, pero ya ni eso le funciona. La gente no os cree y lo que es peor, ha perdido
el respeto de gran parte de sus propios votantes.

Para finalizar Alcalde, decirle una cosa. Intente terminar este debate hablando de futuro, hablando
de proyectos, si los tienes, que lo dudo. No haga como todos los años anteriores que termina su intervención
arremetiendo contra el anterior equipo de gobierno, contra funcionarios, técnicos, sindicatos, ciudadanos y
otras administraciones, a ver quien tiene la culpa este año de su falta de gestión. 

Utilizará usted de nuevo el Parque Infanta Elena, el Cine Avenida, que por cierto, no lo ha tocado
usted todavía. Bueno, el cine sí, para destrozarlo y vamos a ver si no pierde el dinero de la subvención por no
terminar la obra, o volverá a relucir el impago de las nóminas de aquellos tiempos y el cementerio que
montaron en la Jefatura de Policía, cementerio que tendrá usted pronto, ya que lleva 7 años engañándonos
con la RPT, como hemos visto, en la tomadura de pelo de la propuesta del Pleno anterior.

Terminé Sr. Alcalde, éste último Pleno del Estado de la Ciudad, hablando en positivo, deje de vivir del
pasado, lleva 7 años viviendo del pasado y de ver fantasmas por todos sitios, dudo que lo haga.  Aprovechará
usted su última intervención para arremeter contra la oposición, a sabiendas que no podemos contestarle,
pero bueno, lo dicho muchas veces, el tiempo pone a cada uno en su lugar.

Y termino mi intervención al igual que hicimos en años anteriores. Barbate tiene futuro y potencial,
Sr. Alcalde, pero hay que trabajar para ello, cosa que usted en 7 años no lo ha hecho. Gracias.

Toma la palabra la Presidencia: Agradeciendo a Jesús Alba su intervención y abriendo el segundo
turno de intervenciones, recordando que este segundo turno es de 10 minutos y cediendo la palabra a Juan
Miguel Muñoz, del Grupo Municipal Andalucía por Sí.
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Interviene el Sr. Muñoz: Alcalde, no llegué a la mitad de mi exposición ni voy a utilizar el tiempo que
me queda para exponerlo, porque es verdad que son infinidad de delegaciones, infinidad de actuaciones, y
bueno, yo creo que es más relevante y que a la gente le va a interesar más, que les conteste a las cosas que
nos han preguntado o que nos ha hecho aquí la oposición. 

Bueno, con respecto al PP. Ese no es el resumen que hizo el Alcalde, es que yo no sé qué ha dicho el
Alcalde o donde lo ha dicho, te lo he dicho yo, y no es el resumen solo de cuatro años, es el resumen del
último año y quería aclarártelo Ana.

Un pueblo bonito, limpio y cultural. Yo creo que lo hemos conseguido. Por lo menos bonito, limpio y
cultural, en el que hemos conseguido que la gente participe, como por ejemplo en el Casco Antiguo, que
rehabilitamos un poco la  concienciación del  municipio extendiéndolo  a  las  Cunitas,  extendiéndolo  a  la
Barriada del Pinar, extendiéndolo a la Barriada Blas Infantes, extendiéndolo a casi todo el pueblo en el que se
sigue trabajando perfectamente desde participación ciudadana, y eso no lo ha conseguido nadie, eso lo ha
conseguido este equipo de gobierno. 

El  tema de  las  compensaciones del  Retín,  bueno,  a  mí  me gustaría  también echarle  la  culpa al
Alcalde, porque el Alcalde tiene la culpa de todo, pero cuando vosotros gobernáis o cuando gobierna el
PSOE, nadie se acuerda del municipio de Barbate para las compensaciones del Retín, como hacen con Rota,
que hay un agravio comparativo bastante importante. Y bueno y nos achacan al tema del informe del técnico
y demás, nosotros hemos hecho todo lo que teníamos que hacer para que nos tengan en cuenta y no nos
tienen en cuenta.
Y no nos tienen en cuenta porque el PSOE y el PP no nos dan soluciones a nuestro municipio, y ahí estáis
vosotros, en la Junta de Andalucía ahora el PP y PSOE en el Gobierno y luego cambiaréis al Gobierno y el
PSOE a la Junta de Andalucía y así estamos, cómo está el municipio de Barbate.

Costumbres marineras. Con el tema de la sardinada, por ejemplo, las sardinas es una fiesta que
intentamos recuperar y se recuperó, pero es cierto que el tema de la sardina el que no lo conoce no puede
hablar con conocimiento de causa, es muy compleja. Es un acto que antiguamente se hacía y todos los
barcos pescaban para este acto y ahora mismo como está el  tema de la pesca,  el  tema de la cuota de
pescado que tienen, el tema de como está el combustible y con el tema de las soluciones que le da la Junta
de Andalucía y el Gobierno central a nuestros barcos, va a llegar el Ayuntamiento a pedirle sardinas para
hacer una sardinada para 10.000 personas, pues claro, ve tú y le pides a los marineros 20 cajas de sardinas,
que te las van a dar. Sí,  si,  las vamos a pagar, porque nosotros tenemos mucho dinero, tenemos dinero
absolutamente para todo. Si es cierto que alguien se queja o alguien hace referencia a la cantidad de actos
que tenemos en nuestro municipio, eso yo creo que es tirar por tierra el trabajo de algún compañero, que
empezaste muy bien con el tema del respeto, pero yo creo que has faltado bastante el respeto a compañeros
de esta corporación.

En el tema del desarrollo, con el camping, con hoteles con encanto, con el tema del Següesal, pues
estamos haciendo todo lo que está en nuestra mano, todo lo que depende de nosotros a nivel político y a
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nivel técnico, en unidades de ejecución que antiguamente estaban empantanadas y no te voy a decir porqué.
Son unidades de ejecución que tienen una situación un poco caótica, están totalmente desbloqueadas y
totalmente preparadas para construir, como la Unidad de Ejecución B5 la del hotel fantasma, como dice aquí
el compañero del PSOE. Posiblemente lo veremos y no lo tenemos que decir, lo veremos ¿vale?

Atractivo  hacia  el  río  y  hacia  el  puerto,  donde  se  le  ha  dado  una  solución  a  una  zona  que
prácticamente era marginal, porque nadie miraba hacia el río ni hacia el puerto, nuestro pueblo ahora mismo
está rodeado por un paseo fluvial y por un paseo del puerto en el que tenemos un paseo donde la gente
tanto de nuestro pueblo, como la de fuera, de dónde vengan, disfrutan de un entorno maravilloso. 

El  tema  de  vivienda  o  el  tema  de  las  hazas.  Se  había  trabajado  con  las  hazas  aquí  en  este
Ayuntamiento, el avance con las hazas lo acabo de nombrar en mi primera intervención, si no me habéis
escuchado, no sé tampoco qué deciros. No os lo voy a leer otra vez íntegramente, pero bueno, se van a pagar
todas  las  hazas  militares,  hemos recuperado 10  hazas  que  no teníamos y  ya  agradecer  la  labor  de  los
técnicos que han trabajado tanto Ana Muñoz, como Pepe Daza, como David y la gente que trabaja con María
Engracia de Cultura, pero vamos, si nos atacáis con el tema de las hazas, entonces apaga y vámonos.

En el tema de vivienda, pues es cierto, yo no recuerdo en Barbate la última promoción de viviendas
sociales que se hicieron, pero tampoco depende de nosotros, lo que depende de nosotros lo hemos hecho y
ahora depende de la Junta de Andalucía, ahora sí depende de la Junta de Andalucía. A ver ahora si habláis con
vuestro delegado o con vuestro responsable para que vengan a construir las viviendas sociales o adjudiquen
las obras.

Con  el  tema del  Parque Natural,  pues  la  compañera  Engracia  Núñez,  me acaba de  decir  que  la
concesión del tema de la licitación de la Caseta del Forestal esta abierta, que tampoco depende de esta
Administración Local. Nosotros lo pedimos y claro que queremos desarrollo y claro que queremos camping,
pero no depende de nosotros, depende de otra entidad, que hay que saber también diferenciarlo.

El desarrollo de las pedanías, con ordenanzas. Bueno, con Ordenanzas no creo yo que desarrolles tu
muchas pedanías, Ana, con planes especiales y demás a lo mejor sí, pero con ordenanzas no creo.

Un pueblo sucio. Bueno, te lo estoy diciendo a modo aclaratorio. El tema de un pueblo sucio o aceras
hundidas, bueno, es una forma de atacarnos. Ya sabíamos que nos ibais a atacar por esa parte, pero no, no
ponéis en valor lo que hace este equipo de gobierno y el  esfuerzo que hace este equipo de gobierno en
mejorar la situación de este municipio. Es cierto que tenemos que mejorar, es cierto que la gente tiene que
colaborar más, es cierto que tenemos que poner todo lo que podamos para que Barbate sea un pueblo
limpio, es que queremos rozar la excelencia, pero es muy complicado, es muy complicado y vamos a poner
todo lo que esté en nuestra mano e intentamos que las campañas de concienciación funcionen tanto en
colegios,  institutos,  como  de  las  propias  delegaciones  municipales,  pero  no  es  nada  sencillo,  nosotros
ponemos lo que podemos.
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Compra de camiones, compra de contenedores. Los contenedores, no sé si lo has visto Ana, pero
tienen dos sistemas, el del pie y luego tiene otro sistema, que es el de la manita. Tú levantas la tapa y echas
la bolsa ¿ vale? Que tiene dos sistemas, lo que pasa, que a lo mejor hay gente que no quieren tocar la
palanca y ponen un palo y cada uno que haga lo que quiera, pero que tiene dos sistemas y se utiliza el
sistema del palo, según tú.

La Avenida De la Mar. Has dicho que se ha puesto una tubería más pequeña y que no se arregla la
acera, pero no has preguntado siquiera si ha terminado la obra, que es lo primero que deberías de haber
preguntado. La obra no está terminada, se ha terminado la primera fase y ahora se va a ejecutar la segunda
fase, en la que se arregla el acerado. La obra iba primero por el acerado y por el tema de infraestructura y
demás, no se pudo acometer la obra por el acerado, porque podían partir tuberías de otro tipo de conexiones
de  telefonía  y  de  otras  historias.  Se  hizo  por  la  carretera  y  ahora  se  actúa  por  el  acerado  porque  ese
hundimiento viene por el tema de las filtraciones que hubo en esa zona, ¿vale?

Tema de Plaza de Abastos. La suciedad del suelo o que no hay una skarcher, pues yo no sé cuánto
tiempo llevas sin ir a la Plaza de Abastos, Ana. Tu vives por ahí al lado, pero tienes que llevar tiempo sin ir,
porque tenemos unas skarcher que funciona a diario. Y bueno, yo no sé si en la Plaza de Abastos habéis visto
el tema de la pintura del techo, no ha aparecido por arte de magia, también fue con este equipo de gobierno.
El tema de la cubierta del techo, se ha arreglado con este equipo de gobierno. La puerta y la cristalera,
también puesta por este equipo de Gobierno, las mejoras y la concienciación del mercado, la licitación de los
puestos, también por este equipo de gobierno. Hemos mirado mucho por el mercado, más que ninguna
corporación, te diría yo, y también nos atacáis por el mercado. Bueno, es normal que ataquéis.

El tema del punto limpio. Bueno, el punto limpio que nos encontramos cuando llegamos, que yo no
sé cómo estaríamos si en el punto limpio no existiera, porque la subvención del punto limpio estaba en un
cajón cuando llegamos y a lo justo llegamos, la recuperamos y lo pudimos hacer. Pero por desgracia el punto
limpio tiene una gestión que es complicada, porque hay que llevar los camiones y los residuos que hay en
Barbate a la planta de transferencia o donde tengamos que dejarlo, y por desgracia este es un Ayuntamiento
que no dispone de una liquidez para decir; págale a alguien para que gestione y te lleve todo el tema del
punto limpio. Este verano, es verdad que hemos tenido un momento que hemos tenido descontrolado el
punto limpio,  pero ahora mismo a día  de hoy lo tenemos controlado y lo hemos tenido descontrolado
porque era una cantidad de kilos de basura que no podíamos controlar, tanto del pueblo como de la playa, y
nosotros es verdad que tenemos limitaciones y las limitaciones vienen todas por el tema económico, para
poder pagar y para poder gestionar, no porque queramos, ni porque Tamara, ni yo, o el compañero quiera. Es
decir,  es  porque  tenemos  que  tener  dinero  para  gestionar  este  tipo  de  historias  y  por  desgracia  la
idiosincrasia de este Ayuntamiento no es la que nos gustaría. 

El tema de movilidad urbano de papelera nos duele. De hecho, tenemos fotos del cuarto de limpieza
viaria con una cantidad de papeleras rotas en el municipio increíble. Hemos puesto muchísimas papeleras,
ahora  estamos  con  una licitación  de  300  porque  somos  conscientes  de  que  faltan,  faltan  muchísimas
papeleras por instalar en el pueblo, pero las ponemos y las parten, también hay que ser conscientes de eso. 
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ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

Y Barbate sucio, es lo que se escucha, según la portavoz del Partido Popular. Nosotros escuchamos
otras cosas positivas de nuestro pueblo y es con lo que nos vamos a quedar con el mensaje positivo.

El tema de la Residencia del Mayor, pues mira, lo que depende de nosotros lo estamos haciendo.
Hemos  contactado  con  empresas  que  gestionan  y  que  construyen  Residencias  del  Mayor,  porque  si  la
pudiera construir este equipo de gobierno o este Ayuntamiento, la construiría. Pero no la podemos construir
y esperemos que cuando se construya la Residencia del Mayor, la Junta de Andalucía esas plazas que tienen
que salir pública no sean privadas, que seguramente serán más de 100 plazas, y la Junta de Andalucía no
ponga pegas para que sean plazas públicas, porque eso puede ser otro problema. Igual que el tema de la
ayuda a domicilio o el tema de residencia de mayores a la hora de adjudicar plazas. Hay residencias como
Medina  Sidonia  aprovechando la  coyuntura,  que  tienen  plazas  vacías  y  dicen  que  están  llenas,  así  que
también preguntarle a vuestro responsable, por ese tema. 

Interviene el Sr. Alcalde diciendo: Juan Miguel te tengo que cortar, ya han pasado los 10 minutos de
intervención y le pide que lo sustituya un momento en la Presidencia. 

Turno de intervención para el Partido Popular, Ana Moreno tiene la palabra quien interviene en los
siguientes términos: Gracias de nuevo. Bueno, Juan Miguel, toda tu intervención contra el PP, qué lástima que
no le haya tocado también al PSOE, está bien, no me preocupa.

Lo que me preocupa es la situación que tenemos en Barbate y lo que me preocupa es el desarrollo de
Barbate. Podemos estar aquí toda la noche, que si la sardina, que si no tenemos dinero, que sí esto no es
competencia mía, que si esto es competencia tuya, me da igual. Lo que me preocupa es el desarrollo de
Barbate. Barbate, tiene un problema grande y un problema de base que son; el agua y la luz, y todos los
dirigentes que entren, deben saber de ese problema aparte de muchos otros, eso es un problema base, que
es el que hace que nuestro pueblo no se desarrolle. Sin agua y sin luz, un pueblo no se va a desarrollar en la
vida y hay que tenerlo muy claro. Un pueblo con deuda si no empezamos a gestionar y a pagar y a hacer que
el pueblo sea atractivo para los inversores. Todo no puede salir del Ayuntamiento. Ustedes también decís
que el Ayuntamiento no es una ONG, es cierto, no debe de ser una ONG. El Ayuntamiento tiene que ser los
medios  para  que  nuestros  ciudadanos  se  desarrollen,  tenga  sus  puestos  de  trabajo,  creen  sus  propias
empresas, que la juventud que se vaya a estudiar vuelva, eso es lo que tiene que hacer un Ayuntamiento,
hacer que la población tenga la oportunidad de desarrollarse, y hasta ahora, por desgracia, no lo hemos
visto, pero no lo hemos visto porque no hemos sido capaz de atajar nuestro problema principal. Y no lo voy a
volver a repetir. 

Y sí , voy todos los días la Plaza de Abastos, yo soy una asidua de la Plaza de Abastos y voy todos los
días, y si quieres mañana te mando un vídeo con la manguerita, ¿vale? 

La Presidencia interviene para pedir silencio en la sala.

Continua Doña.  Ana Moreno diciendo: Al hilo de tu intervención, al principio he escuchado el tema
de Endesa, que me gustaría, ya que cierra el Alcalde, eso si me interesa bastante. ¿En qué circunstancias está
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ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

la subestación que se está haciendo con Endesa? ¿Va a ser pronto? ¿Vamos a tardar otros tres o cuatro
años? ¿O va a ser inmediato?, porque para mí esas cosas de verdad que realmente si son de bastante interés.
Así que nada, preguntar también ¿cuánto tiempo tiene para cerrar el Sr. Alcalde?, para controlarlo, que eso
no se ha dicho en las bases al principio.

Responde el Sr. Alcalde: No dice nada en el ROF, el tiempo justo para poder por lo menos resolver las
cuestiones que se han planteado.

Continua Doña.  Ana Moreno con su intervención: Con respecto a lo que ha dicho Juan Miguel, del
Plan de Vivienda, es verdad que la Junta las va a hacer, ya está aprobado en pleno y demás, pero yo lo que me
refería era a vosotros, que llevabais en el programa vuestro propio Plan de Vivienda, ¿vale?, a eso es a lo que
me refería. Si no os compete, no digáis lo que no tenéis que decir, si no podéis hacerlo. Si no se puede hacer
en el Parque Natural porque no es competencia vuestra albergues y camping, no ponerlo el programa y no
engañéis, ya está. Hay que saber también cuáles son las competencias de cada uno. Diferente es que tú
pongas en el programa, me gustaría que hubiera camping, pero no, voy a hacer un camping, que eso es lo
que se dice.

Así que yo voy a terminar mi intervención, no voy a llegar a los 10 minutos. Agradecer este debate, lo
que quiero es que Barbate vaya bien, que se gestione en condiciones, me preocupa, vuelvo a decir lo básico y
es importante para nuestro desarrollo. Y, por supuesto, estoy a vuestra entera disposición y de todo el equipo
de gobierno, muchas gracias. 

Toma la palabra la Presidencia: Gracias, Ana. 

Segundo turno de intervenciones, en este caso le toca el turno al Grupo Municipal Socialista, Jesús
Alba, tiene la palabra: Muchas gracias, Alcalde. Como dice un presentador de un programa de televisión, ya
conocen las noticias ahora les contaremos la verdad o la mentira. Y voy a hacer gala de los argumentarios
que el Alcalde ha hecho siempre durante estos siete años de mirar hacia atrás. Hacia atrás y a anteriores
equipos de gobierno y voy a hacer gala de irme hacia atrás y me voy a ir a su discurso de investidura del Pleno
de Investidura de 2015 y de 2019. Lo que dijo el Sr. Alcalde, ese mismo día, cuando tomó posesión como
Alcalde de Barbate.

El pasado 24 de mayo, el Partido Andalucista ha hecho historia en la política de Barbate. Nos hemos
convertido en la primera fuerza política de la localidad. El proyecto de la ilusión y de la participación que ha
hecho que podamos tener un modelo de ciudad consensuado por los ciudadanos y un equipo de trabajo del
que me siento orgulloso. Este bastón de mando es de todos ustedes, yo seré un servidor del pueblo, al igual
que nuestro equipo de gobierno. 

Velaremos por el dinero público, más que si fuese por nuestro propio dinero. 
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ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

Hemos elaborado un proyecto de Gobierno de 138 páginas, el que nos marcará el camino, es nuestro
documento diario de trabajo, que tenemos que poner en funcionamiento para tratar de sacar a nuestro
pueblo del boquete actual. 

Les  adelanto que seguiremos y  apoyaremos las  movilizaciones  sociales,  sanidad,  más recursos  y
materiales, Retín devolución o compensación económica. 

Pondremos sobre la mesa referéndum modelo de gestión de agua que queremos, pública o privada.
Que gozo, Alcalde, decir usted eso en un primer Pleno de Investidura al pueblo de Barbate que estaba allí. 

Vamos a  consolidar la  participación ciudadana en la Institución,  ya  es hora de  que se refleje en
nuestro Ayuntamiento.

Va a haber transparencia tal y como pedía en el Pleno del 11 de junio de 2011, cuando fue elegido por
primera vez concejal. 

Estaremos a vuestro servicio, somos concejales por y para el pueblo, para ayudar y pensar en el bien
general, o en el bien particular. 

Adecentaremos y pondremos atractivo nuestro pueblo, para que los inversores lleguen y vean un
gobierno serio y quieran dejar aquí su dinero. No sé, ¿qué inversores han venido?. Con esas inversiones nacerá
el progreso, el empleo estable y de calidad y el resurgir de un moderno Barbate. Un Barbate limpio, próspero
y donde la calidad de vida sea al eje fundamental de nuestro pueblo. Eso lo dijo el Alcalde, recién elegido
Alcalde 2015, todos o casi todos los departamentos deben ser económicamente viables, hay que exigir a su
vez una administración eficiente, centrado en el empleo y la vivienda. 

Vamos a crear iniciativa a nivel local, para desarrollar proyectos nuestros y que animen al inversor.
No vamos a esperar a nadie. Tenemos recursos para salir adelante mientras tanto. 

Camping municipales, Albergue, Agricultura Ecológica, Industria de nuestros ríos, Parque Natural,
pelearemos por un Barbate internacional, terminal de pasajeros como Tánger y Tarifa, ya están los pasos
dados. No sé qué pasos ha dado usted, Alcalde. Siete años después, los pasos habrán ido para atrás. 

Desarrollo  ordenado de Zahora,  Caños,  el  Soto,  Manzanete,  la  Oscuridad,  la  Ribera de la  Oliva,
ayudará a solucionar estos problemas y a recaudar.

Incentivos fiscales para autónomos y PYMES, preferimos 50 empresas de 20 trabajadores a 1000
empleados que una multinacional que suele perjudicar a la pequeña empresa. 

Alquiler social y VPO, hay por hacer 250, pero se harán poco a poco, mientras tanto, forzar a los
bancos a que las tengan que poner en alquiler. ¿A qué Banco ha ido usted a forzar para que pongan en
alquiler las viviendas?. 

Plaza Inmaculada, 1. 11160 Barbate – T 956063600 – www.barbate.es

Código Seguro De Verificación jUJRGmncC0k5QzwpgH3Dqg== Estado Fecha y hora

Firmado Por Miguel Francisco Molina Chamorro Firmado 22/11/2022 13:56:27

María De Lera González Firmado 22/11/2022 08:05:47

Observaciones Página 29/41

Url De Verificación https://sede.dipucadiz.es/verifirma/code/jUJRGmncC0k5QzwpgH3Dqg==

https://sede.dipucadiz.es/verifirma/code/jUJRGmncC0k5QzwpgH3Dqg==


ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

Centrado en la participación ciudadana,  modelo de gestión de agua que queremos para nuestro
pueblo, se consultará a  comerciantes y  al  pueblo las decisiones más importantes a  tomar.  No sé,  ¿qué
decisiones ha preguntado al pueblo?.

Un proyecto de gobierno que tiene muy concreto para la juventud, proyecto de Juventud, Skate Park,
Albergue juvenil, debates informativos. 

Para la cultura recuperaremos la Gran Sardinada. Se recuperó una última sardinada, sin sardinas. 
Barbate, ciudad deportiva, calendario deportivo y diverso. Lo que tenemos ahí, vamos a decir que es

una instalación deportiva.

Proyecto refugio de animales.

Conclusiones, tenemos un código ético hecho público, nos comprometemos a ser transparente. 
Dos legislaturas máximo, dos legislaturas máximo Sr. Alcalde. Usted lo dijo al pueblo de Barbate. Ni

usted tiene palabra para el pueblo de Barbate en su primer día, desde el minuto uno.

Tenemos un grupo preparado,  capacitado y organizado para gestionar  nuestro Ayuntamiento en
beneficio de la Comunidad, ustedes lo saben. Ofrecemos nuestro potencial. Eso lo dijo el Alcalde en 2015 en
el Pleno de investidura. 

Cuatro años después, 2019, tras el año 2015, cuando tomé posesión de Alcalde, tomé la decisión de
incluir en este gran círculo una gran familia que es Barbate. Barbate, Barbate y Barbate, ese era el lema de
Alcalde, debía defenderla ponerla guapa, quererla y  hacerla respetar,  darle futuro como cualquier padre
quiere para sus hijos, ese era y es nuestro objetivo, ver crecer a nuestro pueblo con cada vez más intensidad y
hermosura. Y así será. 

Estamos mejorando los servicios de nuestras playas,  mejorando la limpieza de nuestras plazas y
calles que se verán mucho más mejorado con la compra de nuevos vehículos, ni  vemos los vehículos ni
vemos las calles mejoradas. 

Trabajaremos para potenciar los servicios públicos, como el transporte municipal. No hay transporte
municipal.

Atención  con  oficinas  públicas  para  la  regularización  de  las  pedanías.  No  encontramos  oficinas
públicas para las pedanías.

Aparcamientos  públicos  habilitados  y  decentes  en  todos  los  rincones  de  nuestro  municipio.
¿Aparcamientos públicos y habilitados? Ahí tenemos los aparcamientos que vemos.

Plaza Inmaculada, 1. 11160 Barbate – T 956063600 – www.barbate.es

Código Seguro De Verificación jUJRGmncC0k5QzwpgH3Dqg== Estado Fecha y hora

Firmado Por Miguel Francisco Molina Chamorro Firmado 22/11/2022 13:56:27

María De Lera González Firmado 22/11/2022 08:05:47

Observaciones Página 30/41

Url De Verificación https://sede.dipucadiz.es/verifirma/code/jUJRGmncC0k5QzwpgH3Dqg==

https://sede.dipucadiz.es/verifirma/code/jUJRGmncC0k5QzwpgH3Dqg==


ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

Seguiremos trabajando para seguir siendo uno de los municipios más transparentes de Andalucía, ya
quién no tiene nada que temer, no tiene nada que esconder. Y aquí la transparencia brilla por su ausencia.

Y trabajaremos para seguir haciendo la participación ciudadana de nuestras señas de identidad. Y ahí
tenemos un portal de transparencia que todavía hay datos de 2015 y anteriores. 

Los vecinos tienen derecho a dar su opinión durante estos cuatro años en cuestiones que le atañen, y
con una herramienta novedosa, informática. Vamos a pediros opinión en esas decisiones importantes. No
sabemos cuál es esa herramienta novedosa para que el pueblo pueda opinar.

Esta va a ser una legislatura de la tranquilidad y de la concordia.

Vamos a luchar por nuestros proyectos, proyectos hoteleros. Aquí tenemos los hoteles.
Para el  Plan Municipal de Vivienda,  ahí tenemos las viviendas construidas, viviendas sociales que

nuestros vecinos necesitan.

Residencia del mayor, que debe estar en unos cuántos años también terminada. 

Trabajaremos por la ciudad de los niños, para el disfrute y el crecimiento social de todos los niños y
niñas. Ahí tenemos los parques, que son, vamos a decir; el hazme reír del municipio.

Trabajaremos por un Barbate Internacional, queremos un Barbate que ocupe un lugar en el mundo y
que lo miren sin complejo, limpio y bonito. Juzguen ustedes, todos tenemos ojos aquí, y vemos cómo está
Barbate,  si  es  limpio  y  bonito.  Desgraciadamente  es  muy  bonito  para  nuestros  ojos  que  estamos
enamorados, pero limpio, desde luego no.

Y mencionó usted el libro de la dictadura pedagógica, un pueblo no se improvisa, es la estatua que
más se tarda en modelar, la que más constancia y derroches de inspiración requiere. Cuánta razón tiene este
libro, pero qué poco caso le hiciste, Sr. Alcalde.

Me despido con las mismas palabras que dije en 2011 y en 2015, amigos, soy cristiano, por tanto, creo
en Dios y creo,  el  me ha mantenido en política para luchar por mi pueblo, sea con proyecto o sea con
reivindicaciones sociales. Ahí estaré mientras él así lo estime, en el confío y le pido que me ayude a ser un
buen Alcalde.  Hay un dicho que dice,  Dios aprieta pero no ahoga,  un refrán popular que exhorta a  las
personas a confiar en la providencia cuando se ven agobiadas por las necesidades, y así es, Dios aprieta pero
no ahoga y pondrá a cada uno en su lugar conforme a sus actos y realizaciones. 

Termino Alcalde, mintió a Barbate en la Investidura de 2015, mintió a Barbate la Investidura de 2019 y
ahora volverá a mentir a Barbate. La realidad es que ya el pueblo de Barbate se ha dado cuenta de quién es
Miguel Molina Chamorro, y en 2023 Barbate no va a permitir que le mientan otra vez. Muchas gracias. 
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Toma la palabra el Sr. Alcalde: Gracias, Jesús. Muy bien le han preparado el discurso, me gustaría
saber quién se lo ha preparado, me suenan mucho esas palabras y además supongo, que se lo han preparado
gente conocida. Me alegro mucho de que le hagan el favor de prepararle las cosas y poner las cositas muy
bien. Por favor, ruego un poquito de silencio, ¿vale?

Dice usted que no haga mención al pasado, que yo no haga mención al pasado. Y se ha llevado usted
leyendo mi discurso de Investidura del pasado. Es que se contradice, perdón, Jesús, yo he escuchado todo lo
que usted ha dicho, tenga usted un poquito de educación, ¿eso no se lo enseñan las escuelas pedagógicas del
PSOE? que usted está impartiendo clases, es que quiere también comerle el coco a la juventud de Barbate,
dándole clases también en la  escuela del  PSOE,  en que la  pagó este pueblo entero,  la sede que tienen
ustedes. Otros partidos tenemos que pagarlo nosotros mismos y ustedes ese tipo de cosas son herencias
que nos han dejado, como no quiere que hablemos del pasado. No quiere que hablemos del pasado, es
curioso y se ha llevado usted hablando toda su intervención, de mi legislatura, es que más patético no puede
ser, de verdad, de mi discurso de Investidura, pero bueno, que le vamos a decir, cómo no podemos hablar del
pasado. 

Jesús, 1,5 millones de euros que volvemos a tener que pagar los Barbateños, gracias al Taller Sabores
de Barbate, que dejaron ustedes sin pagar,  no, usted no. Ah, bueno,  ¿usted no es del  PSOE? ¿Usted no
estaba? era muy chico, estaba en la juventudes del PSOE, estaba aprendiendo, aleccionándose e intentando
ahora comerle también el coco a la juventud de nuestro pueblo, porque lo que usted aprendió lo quiere
enseñar a las juventudes de nuestro pueblo. Vamos hombre 1,5 millones de euros, esta es la herencia, y no
quiere que hablemos, pues lo vamos a tener que pagar ahora, no hace cinco ni siete años, cuando yo no era
Alcalde, qué lo que tenían que haber pagado ustedes en aquella época. Igual que los 3 millones de Hacienda
que pagamos, los más de 3 y pico de millones, que es de vergüenza la piscina municipal como está, gracias a
que ustedes la recepcionaron con veinte mil problemas, entre ellos el nivel freático, que es que no damos
abastos con las  bombas y  con todo para poder  mantener  aquello,  incluso con técnicos  municipales en
aquella  época  diciendo  que  no  se  podía  recepcionar,  que  se  había  hecho  mal,  pero  no  solamente  lo
recepcionaron, pagamos la deuda que ustedes no pagaron, pagamos la subvención que ustedes no pagaron y
los intereses y demás que ustedes no pagaron. Pues ahora tenemos que pagar 1,5 millones de euros porque
ustedes tampoco lo pagaron y lo vamos a tener que pagar ahora, quiere usted que no hablemos del pasado,
pero es que el  pasado está aquí,  es  que los 63 millones de euros que hemos metido en los Fondos de
Inversión son de ustedes, de las sentencias judiciales que nos hablan ahora, que cuántas son las que hay,
nosotros no tenemos ninguna sentencia judicial en los siete años que llevo de Alcalde, ninguna sentencia
judicial condenada por este Ayuntamiento desde que estoy de Alcalde. Todas las que hemos pagado son de
gestiones anteriores, todas. Todas las que hemos metido en el Fondo Ordenación son todas de las gestiones
anteriores, llevamos siete años, entiendo que ustedes quieren decir limpieza, limpieza, limpieza. El Pueblo
está mal, el pueblo está sucio, díganlo ustedes todo lo que quieran, muy bien, ese es el único discurso por el
que nos pueden atacar, el único, porque el resto, vamos.

Este pueblo tiene estabilidad, se pagan a los proveedores, se pagan las nóminas, se están pagando
muchísimas deudas, sentencias judiciales, estamos reduciendo. Dicen algunos que los Fondos de Ordenación
no sirven para nada, ¿cómo? que ustedes no lo ven porque están ciegos, porque están ciegos, 63 millones de
euros sin pagar intereses a más de 3 millones de euros todos los años que nos estamos ahorrando las arcas
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municipales, que no estamos generando deuda nueva. Vamos, que es que no se enteran o no se quieren
enterar, porque eso no lo dicen, eso como eso es ahorrarle a este pueblo 3 millones y pico de intereses ¿eso
como lo va a decir la oposición? vamos estaría bueno, que eso se entera el pueblo de Barbate, vamos, para
que lo va a decir, porque eso es un logro de este Alcalde tan malo y tan feo y tan todo como ustedes dicen y
que miente y que cambia expediente. ¿Qué cambio expediente en los plenos? vamos hombre, por favor,
hombre, eso de que cambió la documentación de expediente, Jesús yo creo que usted tendría que analizar un
poco, tendría que analizar lo que dice, cómo lo dice, porque está incluso rozando la legalidad en lo que dice y
esto si quiere ser usted un posible candidato serio, tendrá que serlo serio en todo, en la oposición y luego si
está algún día en el Gobierno, cosa que lo veo complicado, porque no demuestra mucha seriedad en estás en
estas circunstancias,  tenga usted cuidado con lo que dice,  porque eso no se puede hacer y aquí  está la
Secretaria que hace de fedataria pública, en todo lo que se hace en todos los expedientes y en todos los
plenos de este Ayuntamiento y nosotros no hacemos caza de brujas ni esas cosas como usted dice. Vamos,
que ya lo que faltaba. No tenemos tiempo para eso, ustedes tienen todo el tiempo del mundo y organizan
todo lo que les da la gana, todo, en su sede, con gente por detrás, con perfiles falsos, con veinte mil historias
organizando todo lo que hay.  En Facebook, en el Mercado, no veas tú la que montan en el Mercado de
Abastos con los Facebook populares todo el día liado, entonces, yo creo que ustedes tenéis tiempo para
poder hacer todas las cazas de brujas, nosotros estamos aquí para gestionar y para tratar de hacer lo mejor
posible y cada mes cumplimos. 

Ah, será la RPT que aprobó el PSOE. Ah, perdona. Es que no tuvo tiempo de aprobar ninguna en los
30 años de democracia, ¿no?. No hubo RPT, en este Ayuntamiento. No hay RPT, claro, como no aprobaron
ninguna, pues entonces a lo mejor se quejan por algo, a lo mejor estamos ahora con el tema de estabilidad
¿y le molesta a usted también que hagamos un plan de estabilidad municipal que lo están haciendo en todos
los Ayuntamientos? Yo no sé porque le molesta, pues eso es un trabajo enorme que se está haciendo desde
Recursos Humanos y que se está trabajando con todas las secciones sindicales, y te puedo garantizar Jesús y
a toda la  oposición,  que este  equipo de Gobierno escucha a  las  secciones sindicales  y  nos  sentamos y
podemos  hacer  las  cosas  porque  tenemos  mayoría  y  podemos  tirar  para  adelante,  pero  nunca,  nunca
dejamos el dialogo hasta el último momento y si a mí me llega un expediente y en el último momento me
dicen; Alcalde, te estás equivocando, no es lo que se había dicho y el Alcalde tiene la voluntad de dejarlo en
la mesa del Pleno en ese momento ¿Porque es una caza de brujas?, no puede rectificar en un momento dado,
¿no es rectificar de sabios? o es que hay que tirar para adelante por cabezonería y por decir que aquí se hace
lo que diga el Sr. Alcalde. Pues este Alcalde, yo creo que ha demostrado con 17 concejales seguir siendo la
misma persona humilde y trabajadora desde el minuto uno, yo no se si usted ha cambiado o no ha cambiado,
pero yo trato de ser la misma persona. Algunas personas, notarán que estoy más liado, que salgo menos,
pero  eso  es  la  responsabilidad  y  estoy  trabajando  muchísimo  por  intentar  que  este  pueblo  salga  para
adelante y eso se va notando, aunque ustedes no lo quieran ver. Entiendo que no lo quieran ver y que se
lleven todo el día diciéndole a los vecinos de Barbate que este pueblo está cada vez peor.

Le voy a poner un dato nada mas turístico, cuando llegamos nosotros aquí apenas rozaban las 1000
plazas turísticas en Barbate, Sr. Jesús, en siete años la hemos duplicado, hay más de 1900 plazas en los datos
que hemos visto nosotros ya, la hemos convertido un municipio turístico, no por gusto, porque hemos ido a
Fitur y tal, no, porque hemos superado las plazas turísticas, pues mira, resulta que en siete años hemos
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duplicado casi  los apartamentos y  los alojamientos turísticos en Barbate,  supongo que eso tampoco le
gustará a usted, pero eso crea empleo, crea riqueza, viene la gente, vienen muchos más turista y poco a poco
se van haciendo las cosas. Yo creo que a usted en este sentido, le molesta hasta que haya estabilidad, pues la
hay, porque qué inversor iba a venir con nosotros, ¿que no iban a ver qué inversores? No quiere que se lo
recuerde,  pero  se  lo  voy  a  recordar,  sí  que  había  un  cementerio  en  la  Jefatura  de  aquí  de  Barbate,  un
cementerio, usted me recuerda a mí lo que yo dije en la Investidura, pues yo lo voy a recordar, no quería
entrar en el asunto, pero se lo voy a recordar. Había un cementerio, pero no solamente había un cementerio,
había  una  manifestación  cada  15  días  porque  no  cobraban.  En  la  última  semana  gastronómica  del
Ayuntamiento,  que se  celebró aquí  antes  de  que yo fuera Alcalde,  tuvieron ustedes  que salir  corriendo
porque no les dejaban abrir la Semana Gastronómica, Sr. Jesús, si usted el Partido Socialista, ¿no es usted del
Partido Socialista?, pues cambiese de partido y puede hablar con otro partido, con otro tipo de cuestión,
apúntese a Ciudadanos que va creciendo, apúntese a otro partido que vaya creciendo, o cámbiese al Partido
Popular que tiene más perspectivas de crecimiento en España también es una opción muy válida. Pues si es
del Partido Socialista, asuma usted lo que hizo el Partido Socialista en este pueblo, ¿vale?. Entonces, ¿no se
acuerda usted de esas cosas? ¿Quiere que se lo recuerde? Pues había muchísimas más cosas para recordar y
no queremos estar todo el día tirando de hemeroteca, pero aquí había gente que incluso han perdido sus
casas, Jesús, cuando gobernaban ustedes y es desgraciadamente así.  Entonces, vamos a ver, ¿qué quiere
usted recordar? No sigo recordándole más, vamos a seguir tirando para adelante.

Bueno, si le voy a recordar lo de Agua y Gestión que iba a hacer un referéndum, efectivamente, yo lo
dije en aquel momento, pero es curioso lo bien que blindaron ustedes el contrato, lo blindaron divinamente,
para que aquí tuviéramos que no meterle 60 millones de euros ya o 70 millones con la Seguridad Social y
Hacienda, le hubiéramos metido otros pocos más, enorme, más de 30 o 40 millones de euros más con el
tema del  blindaje  que  le  metieron ustedes  al  contrato  de  Aqualia,  que gracioso  y  que  bien  lo  hicieron
ustedes. Y lo bien que aprovecharon el dinero que vino con Aqualia, porque nosotros no hemos visto un duro,
pero si los cuatro millones de euros que ustedes cogieron que lo dinamitaron rápido, porque yo he pagado
nóminas y demás sin un duro, pero ustedes cogieron cuatro millones de euros y no pagaron ni las nóminas,
cosa que tampoco es eso una magnífica gestión, supongo que cuando usted da las clases, pues las aprenderá
y las dará con casos prácticos en la sede del PSOE que pagó este pueblo.

Le puedo decir también que los bancos habla usted de los bancos y todo el tema. Bueno, pues estoy
esperando la Ley de Vivienda, que va a hacer el Partido Socialista con el Sr. Sánchez, que nos dé cobertura a
los Ayuntamientos con la Ley de Vivienda y demás, porque el Sr. Sánchez también va a hacer una política de
vivienda maravillosa, que no ha salido y que no la estoy viendo o no la estamos viendo ninguno y que busque
todas las viviendas que tiene el Sareb, en el depósito del Sareb hay miles y miles de viviendas, esas mismas,
¿que hacen? porque no les obliga el Gobierno que es quien puede obligarlo a ponerla a disposición de todos
los vecinos y que el dinero que le puso al sector público, lo recuperemos otra vez con las viviendas para que
los Ayuntamientos podamos darla a los vecinos que le hagan falta. Eso lo podía hacer, haga usted una carta,
yo le invito a que haga una carta al Sr. Pedro Sánchez, como a mí no me responde, pues hágala usted que
seguramente tiene más cercanía con él y demás. El Sr. Sánchez, no me responde, tampoco lo hizo el anterior
Vicepresidente de podemos,  tampoco lo hizo el  Sr.  Iglesias y  entiendo que tampoco la  Sra.  Ministra de
Hacienda, que también le hemos recurrido ya varias veces para que también hable con nosotros y que de
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Sevilla le pilla muy lejos, de Sevilla a venir para Barbate o que nosotros vayamos para allá, le pilla bastante
lejos. Eso sí, para vestirse de gitana e irse a la Feria de Sevilla, tiene todo el tiempo del mundo, que me parece
muy digno y muy vital, pero lo suficiente como para decir que el Sr. Alcalde de Barbate, siga esperando. Eso le
dijo perfectamente a unos compañeros nuestros y además lo tenemos grabado, pero no queremos entrar en
ese tipo de cosas, pero que sí sería importante que hiciera caso, porque por lo menos ya que dejaron ustedes
tantísimos millones de deudas, por lo menos que nos den la solución con esos 5 millones de euros que nos
habéis dejado fuera de los Fondos de Ordenación, que nos gustaría por lo menos dar una solución, porque, le
puedo decir que en Seguridad Social nada más que hemos pagado 3 meses Sr. Jesús, lo único que nos han
podido permitir julio, agosto y septiembre del  año pasado, lo único que no han podido permitir, porque
ustedes en el año 2012 también dejaron 12 millones de euros que pidieron de Fondo de Proveedores, que
luego no formalizaron préstamo ninguno y que está en el limbo y esos 12 millones ni lo podemos meter en
Fondo de Ordenación, ni lo podemos meter en ningún lado, pero se lo gastaron los 12 millones de euros
también en el año 2015, perdón, 15 millones en el año 2012, pero se lo gastaron, pero no podemos tampoco
acceder a esa liberación, pero hemos pagado 3 meses, pero es que es curioso, hemos pagado más que lo que
han pagado ustedes con 3 meses. Con 3 meses hemos pagado más Seguridad Social que lo que han pagado
ustedes, fíjate tú, si me lo va a poner de ejemplo esa cuestión, pues le puedo decir un dato que a lo mejor
usted no tenía. 

Y yo le puedo decir una cosa, me hace referencia a dos legislaturas, hemos tenido dos años muy
complicados, que no se pueden decir que hayan sido de legislatura, si que hemos estado, muy duro, muy
duro. 

Y sí, me presento otra vez, no sé si a ustedes les dará miedo, al Partido Socialista, o lo que sea, yo no
doy miedo, yo sigo siendo igual, no trato de darle miedo a nadie, pero si me voy a presentar con una ilusión,
que todas esas más de 2400 plazas hoteleras que están sembradas en Barbate, aparte de ya de las casi 1000
que hemos puesto en marcha, que se han puesto en marcha, porque este pueblo es seguro, porque aquí la
gente quiere seguir invirtiendo. Esas más de 2400 plazas hoteleras las puede vivir y las podamos disfrutar
este equipo de gobierno, que es el que la sembrado. Por eso quiero estar aquí, Sr. Jesús, porque usted no sé lo
que pasará el día 28 de mayo del año que viene, pero yo desde luego quiero disfrutar de los más de 2400
alojamientos que están sembrados. Y estoy seguro que la próxima legislatura lo vamos a ver, Dios lo quiera,
que lo veamos, sigo siendo creyente, sigo siendo cristiano y estoy ahí en ello. Usted no lo querrá, porque
usted ve el vaso medio vacío siempre, si lo viera medio vacío sería un logro, lo ve un cuarto por por debajo de
todo ello. 

Retín, la playa cerrada, Ana con todo el respeto, pregunte a sus técnicos de la Junta de Andalucía de
Medio Ambiente, que fueron los que nos fastidiaron la playa. Sí, sí, tuvimos la reunión con el Coronel del
Retín, tuvimos la reunión con los técnicos de Medio Ambiente y llegaron allí diciendo que no podían estar los
coches en las dunas, que no podían estar los coches en primera línea de playa y eso nos lo dijeron poco antes
de  empezar  y  nosotros  tuvimos  que  actuar  porque  nos  dijeron,  es  más,  nos  dijeron  playas  cerradas
automáticamente  por  parte  del  Ministerio,  playa  cerrada  y  entonces  actuamos  como  pudimos  actuar,
tuvimos que hacerlo, lo que tuvimos que hacer y sí, estamos ahora intentando que para el próximo año nos
solicitaran  una  concesión  de  lo  que  es  la  parte  de  servidumbre,  donde  los  coches  pueden  aparcar  y
tendremos que poner ahí unas vallas que sean más cercana de las que han estado este año. A mi eso me ha
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ocasionado un problema gordo con el  tema del Ministerio,  con el  tema de la  Comandancia  de aquí  de
Barbate, porque yo me he peleado muchísimo, muchísimo, me he pelea con eso, porque le puedo garantizar
que a  la  playa de  Barbate nosotros le  hemos dado servicio  desde que yo estoy de Alcalde y  ha estado
funcionando perfectamente y se ha abierto en verano y se ha ampliado la temporada de verano, siendo yo
Alcalde y hemos intentado ponerla en valor todo lo posible, pero no somos los dueños, si somos los dueños
de la playa pero no de la zona de entrada. Y esa zona de entrada tenemos que trabajarla porque los técnicos
de Medio Ambiente dicen que los coches no pueden estar. Sra. Ana, yo he estado en la la reunión, vamos,
usted podrá decir lo que quiera, pero es que en la reunión he estado con los técnicos de Medio Ambiente,
hemos estado con el Coronel, Capitán y hemos estado nosotros a nivel de Ayuntamiento y eso ahora, si
quiere, se lo explicamos sin ningún tipo de problema. Somos los que más pagamos de IBI y los dices así, del
tirón, vaya usted a Tarifa, pagan el doble, un gobierno socialista, el doble, pregunte usted a los vecinos de
Atlanterra que están deseando ser de Zahara de los atunes, deseando, para pagar la mitad. En Atlanterra el
doble, en Barbate, Zahara de los Atunes, la mitad 0,70. Usted se acordará 0,72 pagábamos cuando nosotros
llegamos el tipo impositivo lo bajamos al 070. Ahí se ha quedado en los siete años que llevo de gobierno, yo
no he subido el tipo impositivo para nada, consulte usted la hemeroteca y consulte usted los datos que
pagan en  Tarifa, que es el doble, casi lo máximo, se paga en Tarifa. Pero es que es más, gobiernos que están
saneados, supuestamente saneados como Vejer y como Conil, pues tenían un IBI mucho más bajo que el
nuestro, que estaba el 0,30-0,40 y lo subieron, lo han subido en estas legislaturas, ha subido Vejer y ha
subido Conil y ya prácticamente están igualados a Barbate en el tipo impositivo. Nosotros no hemos subido,
siendo el municipio que más problemas tiene económicos, que los suba Conil, un gobierno comunista, que le
sale el dinero a espuertas, no lo entiendo, yo no lo hubiera subido, pero bueno, cada uno gestiona como
entiende,  pero  no  diga  usted  que  somos  el  que  más  pagamos  de  IBI,  haga  usted  las  comparativas  y
consúltelo y desde luego este Alcalde, con la concejala Tamara, que ha llevado siempre Hacienda, no hemos
subido el tipo impositivo, los siete años, todo lo contrario.

El agua potable en Zahora y Caños, ya hay sitios que tienen agua potable, las iniciativa son públicas o
son privadas. Los que han iniciado las propuestas a nivel privado, es decir, vecinos que han tenido la iniciativa
de pedir que se hiciera la obra pública y pagarlas ellos porque las infraestructuras las tienen que pagar los
vecinos. No querrán que la pague los 22.000 vecinos que tenemos nuestras infraestructuras aquí creadas.
Ellos tienen que pagarse las suyas, porque lo primero que tenían que haber hecho antes de hacerse la casa es
la infraestructura. No la hicieron, las tienen que pagar, dos formas hay público o privado, lo han hecho de
manera privada, ya tienen agua. La Jaima, ya tienen agua, nunca ha tenido agua en sus cuarenta y tantos o
cincuenta años que lleva. El camping Camaleón, ya tiene agua, tampoco han tenido agua, muchas viviendas
ya tienen agua en la zona de Caños de Meca y demás. Pero tenemos un convenio para los que quieren la
pública, que yo lo entiendo perfectamente también y va en mi programa de gobierno, yo no me escondo con
respecto a eso, va en el programa de gobierno que a nivel público nosotros vamos a hacer un convenio y
vamos a sacar la iniciativa a nivel pública para que Aqualia desarrolle la infraestructura y luego mediante
contribuciones especiales le cobremos a los vecinos, y todo ello paralelamente, con unos planes especiales
que tienen que ir porque luego tienen que enganchar y tienen que tener una cobertura urbanística donde
puedan engancharse,  que le  podamos dar  contenido.  Aquí  está la  Secretaria,  que me puede corregir  al
respecto. Ese convenio está ya redactado, lleva ya tiempo redactado en urbanismo, lo tienen que informar, lo

Plaza Inmaculada, 1. 11160 Barbate – T 956063600 – www.barbate.es

Código Seguro De Verificación jUJRGmncC0k5QzwpgH3Dqg== Estado Fecha y hora

Firmado Por Miguel Francisco Molina Chamorro Firmado 22/11/2022 13:56:27

María De Lera González Firmado 22/11/2022 08:05:47

Observaciones Página 36/41

Url De Verificación https://sede.dipucadiz.es/verifirma/code/jUJRGmncC0k5QzwpgH3Dqg==

https://sede.dipucadiz.es/verifirma/code/jUJRGmncC0k5QzwpgH3Dqg==


ÁREA DE PRESIDENCIA, ADMINISTRACIÓN GENERAL Y RÉGIMEN INTERIOR
Secretaría General.

tendrá que ver en este caso el Sr. Interventor, lo tendrá que ver la Secretaria para mayor garantía de todo, y
esa es la intención, estamos tratando de darle esa máxima cobertura.

¿Que no salen AFOS?,  debería de preguntar  también,  hay muchos que si  han salido,  los que no
pueden salir  son los  que desgraciadamente muchos técnicos  vienen trayéndolo  contrario  a  Ley,  porque
vienen algunos por debajo de los 500 metros. Lo primero tienen que tienen que saber es que no se puede dar
un AFO, por debajo de los 500 metros cerca del litoral. Porque lo primero que tenemos que hacer cuando
haya algo así, un expediente así, es iniciar un expediente de derribo de su casa, porque es ilegal. Entonces, si
vienen mal expedientes por parte de técnicos externos que no son los nuestros, pues ¿nosotros qué tenemos
que hacer? pues poner en conocimiento las cosas y tenemos que advertir de la situación que hay. No nos
echen la culpa a los técnicos municipales que hacen un trabajo maravilloso, que están trabajando muy bien,
pero que no pueden asumir la responsabilidad de gente que al final pues se han equivocado y han hecho las
cosas como deben. Que vengan los AFOS a partir de los 500 metros y están saliendo, que hay que correr
más, le doy la razón mucho más, hay que correr más, pero también tienen que ir con esos planes especiales y
también tendrá que ir con esas infraestructuras que estamos preparando para con ese convenio darle una
cobertura o marco legal. Hay una innovación de un desarrollo de más de 200 viviendas allí, que está también
en la Junta de Andalucía, que ahora nos han pedido que modifiquemos ciertos aspectos de esa innovación
del Plan General del 95 y que le daría cobertura a más de 200 casas aisladas, de chalets, que hay allí en la
zona de Zahora. Bueno, pues estamos trabajándolo también y esas son iniciativas privadas que agradecemos
muchísimo que haya vecinos que digan, oye el Alcalde no me lo va a hacer todo, el Ayuntamiento, no me lo
tiene que hacer  todo,  yo también tengo responsabilidades para desarrollar y  se ponen las pilas y están
haciéndolo. Me parece genial y le estamos dando toda la cobertura posible para ello. 

El  dragado  del  río.  Nos sentamos,  me senté  con  Junta  de  Andalucía,  con  Costa  de  la  Junta  de
Andalucía, me senté con Costa del Estado, me senté con la Agencia Pública de Puertos de Andalucía, por el
tema de allí. Los tres, junto con el Ayuntamiento, todos sentados y todos tirándose la pelota unos a otros.
Ninguno quiere hacer el  dragado del  río.  ¿Qué hicimos nosotros? Bueno,  pues si  ustedes no lo quieren,
nosotros como Ayuntamiento, lo queremos, lo que yo no puedo hacer es una actuación sin ser propietario de
la misma. Entonces, hemos iniciado un expediente para solicitar nosotros no solamente el río, sino también
el muelle de la lonja, para que sea también de uso propio, con la intención, como dicen que no tenemos
proyectos, con la intención de convertir aquello en una zona náutica en la zona de la lonja de ese muelle
rehabilitado gracias a que aprovechamos un informe de la Junta de Andalucía que decía que estaba aquello
en zona de derribo, en zona de peligro, para decirle a la Junta de Andalucía arréglelo usted, que es usted el
responsable.  La  Junta  de  Andalucía  y  todos  los  demás  están  deseando  ahora  darnos  el  muelle,  está
arreglado, pero vamos a intentar cuando lo tengamos, tener la concesión para montar allí un muelle, un
Club Náutico y darle una actividad recreativa deportiva también a esa zona y sobre todo, cuando tengamos
la  concesión,  proceder  a  hacer  el  dragado,  pero  ya  nosotros  teniendo  la  capacidad.  Igual  que  hemos
solicitado, como bien ha dicho nuestro compañero, La Isla San Paulino, el “lado allá”, Las Salinas y demás que
hemos solicitado también la concesión administrativa para ponerlo en valor. Si no tenemos la concesión,
nosotros no somos dueños de aquello, y si no somos dueños de aquello o por lo menos el uso, no podemos
desarrollarlo como hasta ahora nadie ha hecho. Y nosotros por lo menos hemos dado ese paso, ¿vale? 
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Si usted quiere asumir el día de mañana que tenga esa responsabilidad, pues yo la invito, pero si hay
una levantera tan grande como teníamos el día del Carmen, yo no asumo una responsabilidad para que
niños y niñas, en alerta roja, pudiera caérsele un foco en la cabeza a alguno de ellos y hubiera ocurrido una
desgracia. Eso se llama tomar responsabilidad, de hecho, en algunos sitios ha ocurrido con este tipo de
levantera  y  con  ese  tipo  de  momentos  tan  importantes,  yo  como Alcalde,  habiendo  niños  y  habiendo
personas en un sitio donde puede haber un problema gordo, yo no asumo esa responsabilidad y déjeme
usted que yo tomé esa decisión. Usted lo achaca al tema de la luz, no era el tema de la luz, ya estaba todo
conectado, lo que sí es cierto es que nos falta el recinto ferial permanente, que no tenemos espacio en este
pueblo y que la idea es intentar a ver si lo podemos hacer en el “ lado allá”, como decimos, en la Isla Paulino,
que yo creo que coincidimos todos que sería el lugar ideal de poder montar un recinto ferial con un puente
que desgraciadamente desapareció del último proyecto Eurovelo, pero que seguiremos peleando para que se
pueda hacer  y  que eso sería la  solución,  lo tenemos claro,  lo  que hace falta  es que la  inversión llegue
realmente.

Ubago dice que tiene problemas de luz y que por eso no abren, no es así. Ubago está terminando de
hacer la limpieza de todas las instalaciones y si Dios quiere en cuestión de un mes o dos meses, empezarán a
hacer llamamientos y demás, que ustedes quieren decir eso, pues me parece muy bien, pero cuando la gente
lo vea abierto se van a dar cuenta que no tienen problemas de luz. Ubago tenía dos opciones de instalarse,
era en los Barrios, en Palmones,que todavía el Alcalde me está tirando de las orejas por haber hecho lo que
hice y otro que era en Barbate. Yo me reuní con ello en Palmones, con Ubago y les dije que no iban a tener
problemas de luz para instalarse en Barbate, que es lo que ellos querían. Y hoy en día están instalado en
Barbate y no van a tener problemas de luz para poder iniciar todas las instalaciones y poder empezar a
contratar a gente, no digan cosas que no son. Y han comprado, por si no lo saben, yo se lo digo y quiero que
la gente lo sepa, han comprado los terrenos de enfrente, no es que se hayan quedado con lo que hay, están
preparando la expansión, con los terrenos que tienen enfrente, los han comprado todos. Con placas solares
no,  ellos  tienen  ahora  mismo la  luz  que  necesitan,  la  tienen  totalmente  autorizada,  pero  es  más,  me
preguntaba antes por Endesa. Endesa está muy adelantado, eso lo llevan en Ingeniería de Endesa, le invitó a
hablar con Eva Balsera que es la directora de expansión de la Junta en Andalucía de este tipo de proyecto y
ellos han hecho las cartas y todo para la subestación, y han hecho todo el proceso para poder traer la luz que
siempre hemos querido que nos la trajeran a Barbate. Están con los proyectos, están con todo esto, espero y
deseo, a mi me dicen que en breve lo vamos a ver, pero yo quiero ser cauto y ustedes me entenderán, tengo
que ser cauto porque en este tipo de cosas no se puede tampoco adelantar. Pero sí que es cierto que gracias a
Dios,  todos los proyectos  que estamos pidiendo para ahora,  los  desarrollos de unidades de ejecución y
demás, tenemos consolidado la luz para todos los proyectos, eso es muy importante. 

Por ejemplo, las B17, si no tuviéramos luz no podríamos tener el desarrollo de las viviendas sociales.
Está comprometida por parte de Endesa la luz para esas viviendas sociales y así con todos los desarrollos,
poco a poco, gracias a Dios, se va haciendo o se va a ir haciendo una realidad, y no es el problema ese por el
que no vengan los inversores a Barbate. Era por el problema de que no había estabilidad.

Me voy a dejar muchísimas cosas, porque hay muchas cosas que ustedes dicen que no hemos hecho
nada. 
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El  plan  de  vivienda,  pues  el  Plan  de  Vivienda  se  está  haciendo,  está  aprobado  por  la  Junta  de
Andalucía, también conseguimos la aprobación y estamos en ello, falta nada más que hacer las viviendas
sociales y cumplimos casi con el 80% del proyecto del Plan de Vivienda, es decir, estamos cumpliendo con
nuestros proyectos.

Los Fondos Ordenación, pues ahí están, se han conseguido, mejor se podían haber conseguido si no
nos hubieran puesto problema, pero peor de lo que estábamos no estamos, estamos muchísimo mejor. De
un 5% que pagábamos de intereses, a un 0% en 63 millones de euros, le estamos ahorrando Barbate casi
cuatro millones de euros, más de 3.600.000€, casi cuatro millones de euros todos los años. Hombre, yo creo
que por lo menos es para estar contento. Yo creo que algo se ha conseguido, falta más, otro paso más, pero
necesitamos que el  Gobierno,  esa señora que se viste de gitana,  que dice que no atiende al  Alcalde de
Barbate, que espere, que siga esperando, pues que atienda y que nos de la solución que nos tiene que dar a
este pueblo, que yo entiendo que a Jesús Alba le moleste que le diga eso, y espero que cuando termine la
reunión le mande una carta diciéndole que haga el favor de atenderme, porque creo que los asuntos de la
deuda que ustedes dejaron es importante para Barbate.
 

Ordenanzas, no convenio es lo que estamos haciendo para poder regularizar las zonas de Barbate y
Caños, y confío y lo he dicho también hoy en nuestra radio municipal, confío que dentro de cuatro años
podamos empezar un Plan General de Ordenación Urbana, que tal y como dice la Ley, que se ha aprobado
por parte de la Junta de Andalucía, la Ley de Impulso y Sostenibilidad, dice que en cuatro años se puede
redactar un nuevo Plan General de Ordenación Urbana, pues lo vamos a intentar redactar en la próxima
legislatura desde el minuto uno, en la que espero que ustedes también colaboren, participen igual que toda
la gente sociales. 

En camping  y  albergue.  Yo  también pensaba que  se  podía  hacer  en el  Parque  Natural,  Ana,  de
corazón, también lo pensaba cuando lo dije, pero resulta que teníamos una zonas específicas para ello, pero
con la anterior legislatura a la mía, curiosamente, podíamos haber alegado, no quiere que lo recuerde Jesús,
pero hijo mío, me preguntan porque no se puede hacer. Había unas zonas determinadas en Parque Natural,
donde se podía habilitar, si no lo invito a que vaya a ver a los técnicos nuestros para que se lo expliquen,
donde se podía habilitar zonas de acampada y camping, pero curiosamente no sé alegó, se dijo que era mejor
quitar eso porque el Parque Natural iba a estar más protegido y ya está blindado el Parque Natural. No nos
dejan hacer ni camping ni albergue en el Parque Natural. Es lo que hay. Cuando hace más de 10 años si se
podía hacer, pero ahora mismo no se puede hacer por mucho que este Alcalde quiera, porque además no
tenemos la competencia en el Parque Natural.

El punto limpio ya ha dicho Juan Miguel que existe gracias a Andalucía por sí. Y Barbate, sucio, lo
único que se pueden ustedes quejar, es lo que hay, es así. 

Las  calles,  sí  que  pido  perdón,  ha  este  Alcalde  no le  cuesta pedir  perdón  para  nada,  no  somos
perfectos ni lo pretendemos y seguro que la gestión se puede hacer muchísimo mejor, de como la hemos
hecho nosotros,  seguro,  pero muchísimo peor también,  se  ha demostrado que se puede hacer también
muchísimo peor. Y si hay que pedir perdón con el tema de las calles porque nos hemos volcado con el tema
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de cine y con el tema de la cultura, con nuestro parque Infantil, nuestro parque emblemático que queremos
ponerlo en valor y poniendo una buena biblioteca y demás, pues nos hemos volcado en cultura. No veas la
que nos ha dado nuestro compañero Juan José Miralles, con el tema de las calles y nos sigue dando y sigue
peleando todos los días. Ahora, si Dios quiere, en este Plan Invierte que en parte pone la Diputación con
nuestros recursos igual, pero parte también ponemos nosotros, nos vamos a volcar como bien ha dicho Juan
Miguel en las inversiones y entre ellas van las calles y muchas acercas de nuestra localidad, pero si tenemos
una cosa también, que por lo menos tenemos Seguro de Responsabilidad Civil, cuando llegamos a aquí no lo
teníamos tampoco, y el que se cae, aparte del perdón, por lo menos tiene derecho a una posibilidad de
indemnización, por lo menos tiene también esa posibilidad. Otra cosa es que se le dé y otra cosa que no se le
puede dar, pero indemnización tiene.

Y también pido perdón por la Residencia del Mayor, me equivoqué, lo dije muy claro en la entrevista
que me hizo un grupo de información, puedo decirlo, Tuya la Janda, por si alguien no la ha visto y quiere verla.
Sí, me equivoqué, porque yo pensaba que en aquel momento íbamos a hacer la residencia en la B 15. Había
un terreno municipal, en la B 15, al lado de donde está la Ferretería El Canario, aquella zona, y entendíamos
que  una  residencia  pequeña  de  59  habitaciones  la  iba  a  hacer  la  Junta  o  la  podía  hacer  la  Diputación
Provincial, porque íbamos a intentar que fuese con recursos públicos, pero curiosamente cuando estamos
redactando ese proyecto viene una pandemia, y cuando viene esa pandemia, ya con proyecto redactado por
nuestros técnicos de urbanismo por todo el trabajo realizado cuando nosotros le decíamos a la Junta o le
decíamos a alguien, oye, ¿Nos puede usted hacer la residencia? pues era como si estuviera tocando, era un
miedo terrible,  porque  nadie  quería  hacer  residencia  a  nivel  público  con  la  que  estaba  cayendo  con  la
pandemia, y la única forma que hay de hacer residencia es porque todos los inversores privados y todos los
que nos llegaron nos dijeron que mínimo 100 habitaciones. Entonces, hemos cambiado el proyecto, nos
hemos ido a otra zona donde sí se puede hacer con más de 100 habitaciones, que es la zona de la B 13, que es
justo detrás del Lidl. Es una parcela muy bonita, alargada, que va de dirección del Lidl, hasta la guardería o el
Maxi Dia, hasta la guardería, una zona alargada donde yo visualizo y los datos lo dicen así, un pasillo central
con habitaciones a cada lado, con balcones y aperturas hacia afuera.  Puede quedar una residencia muy
bonita, más de 100 habitaciones y como bien ha comentado Juan Miguel, con muchas posibilidades de que
muchas empresas quieran entrar y que luego se puedan concertar todas esas plazas, con lo cual podría ser
una realidad importante. Me equivoqué en aquel momento, se reconoce y se dice, y se buscan soluciones,
que es lo que este Alcalde y este equipo de gobierno trata de hacer.

Cabo de plata, me ha preguntado. Yo tuve la suerte de traerlo o me lo trajeron desde el Partido
Popular de Tarifa, hay que poner también nombre en aquel momento, sin problemas ninguno, porque se iba
a hacer en Tarifa, pero no llegó a hacerse por un cambio de gobierno que hubo allí. Al final buscaron otro
lugar y acabó viniendo a Barbate, yo lo acepté y tengo la suerte también de estar imputado en el juzgado por
eso, fíjate que curioso, este Alcalde está también imputado por el primer Cabo de Plata. Así que, quédese
usted tranquila que estamos renovando el convenio, ya se lo hemos dicho también a toda la gente, es interés
también de que Barbate lo siga teniendo, por una cosa muy sencilla, que todo el mundo valoramos, porque
la juventud que viene es una juventud muy sana y muy buena, cuando tenemos aquí los Juntas de Gobierno,
las Juntas de Seguridad, todas las mañanas, lo que destacamos todos, Junta de Andalucía, Guardia Civil,
todos, es la falta de incidencia, de conflicto, entre todos en el Cabo de Plata. Así que, mientras que siga así en
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esa tónica que es lo que estamos poniendo en el convenio para que perdure con ese tipo de público, nosotros
vamos a seguir intentando que se quede aquí en Barbate. Y le puedo garantizar que antes no querían venir,
no sé qué gestión se hizo, pero no querían venir ni para el Cabo de Plata, es decir, en el primer Cabo de Plata
ponía Hierbabuena, porque no querían poner ni en nombre de Barbate, supongo que sería por una gestión
que yo hice antes de ser Alcalde, porque yo no me acuerdo tampoco, pero no querían venir ni  poner el
nombre de Barbate en Cabo de Plata. Curiosamente ahora, Barbate es un valor añadido al Cabo de Plata y
ahora lo llevan por bandera por todo el mundo. Algo habremos hecho bueno, digo yo ¿no, Juan Miguel? algo
habremos hecho bueno, para que la gente ahora quieran poner el nombre de Barbate y no les de vergüenza,
no les de vergüenza decir que son de Barbate. Cuánta gente había en aquella época que salían fuera y decía
yo soy de Cádiz, les daba hasta vergüenza, decir que eran de Barbate. Hoy van gracias a Dios, con orgullo por
todas las partes del mundo diciendo que son de Barbate, cosa que este Alcalde se alegra enormemente, algo
habremos hecho. 

No me quiero extender más.  Hay muchísimas cosas que podríamos hablar,  yo también valoro el
sentido de la tranquilidad de este debate. Libertad y democracia para todo, donde podemos expresarnos
cada uno, ustedes con su vaso medio lleno, nosotros con nuestro vaso un poquito más lleno de lo normal,
seguramente,  pero  en groso modo y  yo  creo que todos podemos coincidir,  las  circunstancias  se  puede
mejorar mucho, eso no lo puedo negar, muchísimo más todavía, pero que sí seguro que nosotros estamos
incansablemente trabajando para que eso sea así. Este equipo de gobierno, junto con todos los trabajadores
municipales, están haciendo todo lo que pueden y más. Así que muchas gracias, buenas tardes y damos por
finalizado este Debate de la Localidad, muchas gracias a todos.

Y no habiendo más asuntos que tratar, el Sr. Presidente levanta la sesión siendo las veintidós horas y
treinta y cinco minutos (22:35 H) y para constancia de lo que se ha tratado, extiendo la presente acta que
firma el Sr. Alcalde-Presidente, de todo lo que como Secretaria doy fe.

Vº Bº
EL ALCALDE-PRESIDENTE,

Miguel Francisco Molina Chamorro.
LA SECRETARIA GENERAL,

María de Lera González.
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